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Об итогах 
уходящего года 
рассказывают 

директора институтов
БГТУ им. В.Г. Шухова
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Навстречу 
60-летию вуза:
люди, события, 

факты
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От всей души поздравляем всех наших коллег-шуховцев с долгожданными 
праздниками – Новым годом и Рождеством! Желаем новых достижений в учёбе, 
науке и общественной жизни. Успехов вам, уважаемые преподаватели, сотрудники, 
студенты!  Всегда хорошего настроения, трудолюбия и настойчивости, предприим-
чивости и удачи! Пусть наступающий, 2014-й год откроет для вас новые перспективы 
и принесет только радостные перемены!

КОллеКтиВ РедаКции газеты «техНОлОг»

Рецепты 
хорошего настроения 
от студентов вуза

стр. 12-13

Победительница
конкурса 
«Мисс Белгород-2013»,
студентка архитектурно-
строительного института
БГТУ им. В.Г. Шухова, 

Алина Ермолаева
интервью 
с первой красавицей 
читайте на стр. 10 

С Новым годом!
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Уважаемые коллеги!
Профессора и преподаватели, 

сотрудники университета, 
студенты!

Приближаются наиболее 
любимые нами праздники – Новый 
год и Рождество. И в эти послед-
ние дни декабря мне хотелось бы 
обратиться к вам со словами бла-

годарности за ваш труд и тот нео-
ценимый вклад, который вносит 
каждый из вас в дело процветания 
университета. Завершая год ухо-
дящий, необходимо также отме-
тить, что он запомнится нам 
яркими событиями и плодотвор-
ными свершениями, которые при-
внесли в нашу жизнь  много нового 
и интересного.

Университет успешно прошел 
аттестацию, неоднократно ста-
новился центром проведения меж-
дународных и общероссийских фору-
мов, заметно вырос качественный 
уровень профессорско-преподава-
тельского состава, окрепла мате-
риально-техническая база учебного 
заведения, расширились междуна-
родные связи.

Достаточно успешным уходя-
щий год выдался и в плане новых зна-
чительных достижений в научной 
и образовательной деятельности, 
а также в деле совершенствования 
системы качества образования. 
Открыты новые специальности. 
Продолжается совершенствование 
двухуровневой системы образова-

ния. Как и в прошлые годы, продол-
жилось строительство ряда учеб-
ных и вспомогательных  объектов 
университетского городка. 

Все это стало возможным, 
благодаря нашим совместным уси-
лиям, направленным на стабиль-
ное и динамичное развитие вуза. 
И сегодня наш университет со сво-
ими традициями, образовательной 
системой позволяющей осущест-
влять подготовку высококвалифи-
цированных специалистов, входит 
в число ведущих технических вузов 
России, неизменно занимая верхние 
строчки престижных рейтингов.

В канун самого доброго и вол-
шебного праздника, каким явля-
ется Новый год, я искренне желаю 
всему нашему коллективу и каж-
дому из вас крепкого здоровья, бла-
гополучия, исполнения желаний, 
веры в себя и в собственные силы. 
Пусть Новый год и Рождество 
наполнят вашу жизнь ощущением 
радости, счастья и любви.

С.Н. Глаголев, ректор 
БГТУ им. В.Г. Шухова, доктор 

экономических наук, профессор 

Новогодние поздравления

Уважаемые 
коллеги и студенты!
Кафедры и директораты про-

делали колоссальный объем работы 
по набору студенческого контин-
гента, укреплению штатов, хоздо-
говорным услугам, аккредитациям, 
пестованию и трудоустройству 
наших выпускников – кадрового 
резерва Белгородчины! И у каждого 
из нас были моменты эмоциональ-
ного и творческого спада, волнений 
и переживаний за будущее отече-
ственной науки и образования, 
напряженной, подчас незаметной, 
и оттого еще более важной и зна-
чимой работы по сохранению и при-
умножению традиций российской 
высшей школы, культурно-образо-
вательного уровня нашего студен-
чества, реализации самых смелых 
и актуальных инициатив и начи-
наний! Главным успехом профсоюз-
ной работы в нашем вузе в этом 
году можно считать сохранение 
прежнего высокого уровня социаль-

ных гарантий и динамичный кон-
структивный диалог профсоюза и 
администрации вуза, позволяющий 
рассчитывать на упрочение и при-
умножение достигнутого каче-
ства жизни трудового и студенче-
ского коллективов университета, 
сбалансированную позицию сторон 
по отношению ко многим непопу-
лярным реформам высшей школы 
последних лет.

В наступающем Новом Году от 
нашего профсоюзного комитета 
хочу пожелать всем вам, уважа-
емые профессора, руководители, 
доценты, преподаватели, сотруд-
ники, аспиранты, студенты и 
бакалавры нашего любимого «Тех-
нолога» радостных перемен и окры-
ляющих открытий, неисчерпаемой 
созидательной энергии, больше 
чуткости и милосердия окружа-
ющих вас людей, счастья, добра и 
благополучия!

И.П. Авилова, 
председатель профсоюзного коми-

тета, заведующий кафедрой ЭУН, 
к.э.н., профессор
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Минобрнауки  России
ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ 

БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

«БЕЛГОРОДСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ им. В.Г. ШУХОВА»

(БГТУ им. В.Г. Шухова)
ОБЪЯВЛЯЕТ:

Конкурсный отбор профессорско-преподаватель-
ского состава на замещение вакантных должностей:

профессоров по кафедрам:
- строительства и городского хозяйства (полная 

ставка) – 1;
- организации и безопасности движения (0,25 

ставки) – 1;
- социологии и управления (полная и 0,5 ставки) – 2;
- технологии машиностроения (0,25 ставки) – 1;
- высшей математики (полная ставка) – 1;
доцентов по кафедрам:
- физики (полная ставка) – 1; 
- социологии и управления (0,5 ставки) – 1;
- строительного материаловедения, изделий и кон-

струкций (0,5 ставки) – 1;
- русского языка и естественных дисциплин (полная 

ставка) – 2;
старшего преподавателя по кафедрам:
- технологических комплексов, машин и механизмов 

(0,5 ставки) – 1;
- русского языка и естественных дисциплин (полная 

ставка) – 1;

преподавателя по кафедре физического воспита-
ния и спорта (полная ставка) – 1.

По Губкинскому филиалу БГТУ им. В.Г. Шухова 
(г. Губкин):

профессора по кафедре гуманитарных и обществен-
ных дисциплин (0,5 ставки) – 1; 

доцентов по кафедрам:
- экономики и учета (полная, 0,5 и 0,25 ставки) – 3; 
- естественно-научных и технических дисциплин 

(полная ставка) – 2; 
старших преподавателей по кафедрам:
- экономики и учета (полная и 0,5 ставки) – 2; 
- гуманитарных и общественных дисциплин (пол-

ная ставка) – 2.
Конкурсный отбор научного состава на замеще-

ние вакантных должностей:
по НИЛ кафедры строительного материаловедения, 

изделий и конструкций:
- научного сотрудника (0,25 ставки) – 4;
- младшего научного сотрудника (0,25 ставки) – 2;
по госбюджетной НИЛ кафедры технологии 

стекла и керамики младшего научного сотрудника 
(0,5 ставки) – 1.

Срок подачи заявлений – месяц со дня опубликова-
ния объявления.

С претендентами, прошедшими конкурсный отбор, 
заключается трудовой договор.

Документы направлять по адресу: 308012, г. Белго-
род, ул. Костюкова, 46, БГТУ им. В.Г. Шухова.

Конец декабря – время 
ожидания Нового года с его 
торжествами, массовыми  
гуляниями, гаданиями, 
застольями… А чем порадуют 
сотрудники Студенческого 
дворца культуры профессо-
ров, преподавателей, сотруд-
ников, студентов, какими 
волшебными действами 
готовы создать им истинно 
новогоднее настроение, 
организовать памятный 
зимний праздник, настро-
ить на плодотворный труд 
в наступающем году? Нам 

сообщили: новогодняя про-
грамма начнётся 21 декабря 
участием сказочных пер-
сонажей – Деда Мороза и 
Снегурочки в традиционном 
городском параде Дедов 
Морозов. 26 декабря шухов-
цев приглашает новогодний 
«огонёк». А 28 декабря у зелё-
ной красавицы-ёлки смогут 
повеселиться дети сотрудни-
ков университета – малыши и 
школьники.

Весёлых вам и ярких 
праздников, дорогие 
коллеги!17 декабря перед нача-

лом заседания Областной 
Думы Губернатор области 
Е.С. Савченко вручил ректору 
Белгородского государствен-
ного технологического уни-
верситета, д.э.н., профессору 
С.Н. Глаголеву благодарность 
Президента РФ В.В. Путина 
за большую общественную 
работу и активную граждан-
скую позицию. 

Коллектив университета 
сердечно поздравляет Сер-

гея Николаевича с достойной наградой!

Где можно встретить 
Деда Мороза?

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ПРЕЗИДЕНТА
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– В уходящем году институт  продолжил сотрудни-
чество с основными представителями энергетической 
отрасли региона  в подготовке специалистов. Упор был 
сделан на практико-ориентированное обучение, несмотря 
на то, что мы уже имеем практически 100% трудоустрой-
ство выпускников.

Открыты базовые кафедры по изучению альтер-
нативных источников энергии, приводов современных 
транспортных средств. Заключено соглашение с компа-
нией Schneider Elektrik – мировым экспертом в области 
управления электроэнергией, Сербскими компаниями - 
производителями электроустановочных компонентов.

Радует, что наши студенты в уходящем году были 
очень активны. Количество их научных публикаций воз-
росло в два раза. Расширилась география участия в иссле-
довательских конференциях: Германия, Чехия, США.

Ребята демонстрируют и богатый  диапазон своих  
интересов, участвуя в различных фестивалях и смотрах. 
Так,  они не остались без призов в вузовском конкурсе 
«Студент года–2013». А в университетской Спартакиаде 
волейбольная  команда института заняла почетное вто-
рое место.

Хочется надеяться, что проведя 
нынешнюю вступительную кампа-
нию с одним из самых высо-
ких проходных баллов в 
регионе, мы получим 
таких же умных, ини-
циативных, талант-
ливых студентов, 
как и сейчас.

В наступающем 
году хотелось бы 
всем пожелать добра 
и благополучия. 
Пусть удача сопут-
ствует вам в делах, а 
дома царят мир, уют 
и достаток! Пусть перед 
всеми нами откроются 
новые горизонты и при этом 
появятся реальные возможности для их достижения!

А.В. БеЛоУсоВ,
директор энергетического института, профессор

Уходящий год 
был для универси-
тета, да и транс-
портно-техно-
логического 
института 
непростым, 
но мы 
успешно 
прошли 
аккредита-
цию. Коллек-
тив института 
достойно преодо-
лел все трудности и 
приумножил имеющиеся 
достижения. В 2013 году про-
ведением Международной научной конференции 
мы отметили 20-летие  образования специальности 
«Автомобильные дороги и аэродромы», дипломные 
проекты наших выпускников всех выпускающих 
кафедр института на Всероссийских конкурсах 
заняли призовые места, существенно вырос объем 
хоздоговорных и госбюджетных НИР, институт 
во внутривузовском рейтинге занимает почетное 
второе место. Все это – заслуга преподавателей и 
сотрудников ТТИ, которых я благодарю за труд и 
от всей души поздравляю с наступающим Новым, 
2014-м годом, годом ЛОШАДИ!!! Всем студентам 
желаю успешной сдачи сессии, любви, счастья!!! 

Пусть год Лошади будет богатым,
Чтоб весь год были вы на коне!
Пусть удача весь год будет рядом,
Пусть все ладится в вашей семье!

Н.Г. ГорШКоВА, 
директор ТТИ, 

к.т.н, профессор

Каждый год завершается 
самым ярким и значимым 

праздником, который отзы-
вается особым трепетом в 

сердцах студентов и препо-
давателей, щедрой рукой 
осыпая их добром и радо-
стью, весельем и смехом, 
а самое главное – дарит 
веру в чудо. И вот торже-

ство опять у порога – счи-
танные дни остались до 

наступления 2014-го года.
Уходящий год при-

нес нашему институту много 
интересного. Впервые в истории  

технологического университета и, 
конечно, ИТОМ, известная на миром рынке компания Siemens 
PLM Software провела аттестацию наших выпускников по специ-
альности «компьютерные технологии в проектировании» и дала 
высокую оценку уровню подготовки  будущих специалистов.  В 
результате каждому студенту был выдан сертификат,  дающий 
возможность организации и проведения обучения по программ-
ным продуктам компании, таким как Teamcenter, NX, Technomatix 
и др. общей стоимостью 2 млн. рублей. Более того, это является 
высоким достижением для нашего института, так как на рынке 
труда такие сертификаты выдаются только после десятимесяч-
ных курсов повышения квалификации в офисах компании.

И поэтому, я, как директор института, хочу от всего сердца 
поздравить моих коллег и студентов с наступающим 2014-м 
годом и пожелать всем в новом году особого, рабочего настро-
ения, чтобы подходить к каждому начинанию с вдохновением, 
силами и энергией. Пускай за любым поворотом судьбы их ждут 
потрясающе прекрасные события, которые принесут им и их 
семьям достаток, благополучие, уверенность в завтрашнем дне. 
И, наконец, желаю всем простого человеческого счастья!

С Новым, 2014-м годом друзья!
В.с. БоГдАНоВ, 

директор института технологического оборудования
 и машиностроения, д.т.н., профессор, 

И радость завтрашнего дня

Пусть откроются новые горизонты

«Лошадь» должна быть 
благосклонна к дорожникам



5 23 декабря 2013 г. • № 6 (149) • В НОВЫЙ ГОД – С ОПТИМИЗМОМ •

– В минувшем году багаж достижений ИИТУС попол-
нился новыми весомыми наградами.  На выставке робо-
тотехники в Сколково  работы ученых института были 
отмечены дипломом,  в салоне изобретений «Архимед» – 
серебряной медалью. А, например, на всероссийской 
олимпиаде по управлению качеством студенты Викто-
рия Здесенко, Наталья Покатилова, Анна Тарунина заняли 
пятое место, что, как мы считаем, очень престижно. Будем 
надеяться, студент Максим Лесунов, получивший право 
участвовать в заключительном этапе всероссийского кон-
курса по программированию, тоже достойно представит 
БГТУ им. В.Г. Шухова.

Нами получено 3 патента на изобретения и 5 свиде-
тельств о регистрации программного продукта. Опубли-
ковано около 80 работ, из которых 30 – студенческие. Под-
готовлено к изданию 3 учебных пособия. Представлены к 
защите 3 кандидатские диссертации. Проводятся чтения 
по 9 авторским курсам.

Институтом открыты 3 базовые кафедры на пред-
приятиях. Внедрена сервис-ориентированная техноло-
гия взаимодействия властных структур и гражданского 
общества «Народная экспертиза». Объем финасирования 
научно-исследовательских работ по хоздоговорам и гран-
там превысил 10 миллионов рублей.

Кроме того, ИИТУС про-
вел несколько значимых 
мероприятий, среди 
которых – между-
народный семи-
нар «Green Com», 
межрегиональная 
олимпиада по 
математике и крип-
тографии, органи-
зованная совместно 
с академией ФСБ 
России и академией 
криптографии РФ.

В преддверии 
нового года хотелось бы 
пожелать всем шуховцам креп-
кого здоровья, которого бы хватило на воплощение всех 
планов и идей, даже самых грандиозных. И вместе с тем, 
пусть настроение будет всегда позитивным, вдохновляю-
щим на новые открытия и свершения. Удачи вам!

В.Г. рУБАНоВ,
директор ИИТУс, д.т.н., профессор 

Пусть Новый год подарит перемены

Гордимся нашими достижениями

2013-й уходящий год для 
института дистанционного 

образования был ознаме-
нован значимыми собы-

тиями.
Десятилетний 

юбилей – первая кру-
глая дата, небольшой, 
но значимый период 
в жизни института.

За это время накоплен 
огромный опыт успеш-

ной и эффективной 
работы. Работа института 

отмечена департаментом 
внутренней и кадровой поли-

тики области  за значительный вклад 
в подготовку специалистов для Белгородской области. 

Мы предлагаем современные образовательные 
программы, которые учитывают индивидуальные воз-
можности, обеспечивают поддержку профессионального 
роста личности.

В планах на будущее – внедрение многоуровневой 
системы открытого образования, расширение сети тер-
риториальных центров доступа, полнообъемное внедре-
ние в учебных процесс всех уровней электронного обуче-
ния и дистанционных образовательных технологий.

Коллеги, примите слова искренней благодарности 
за ваш вклад в развитие института. Пусть Новый год 
подарит Вам много приятных моментов, радостных пере-
мен, сил и энергии для реализации намеченных планов. 
Хочу пожелать вам и вашим близким крепкого здоровья, 
счастья и благополучия, творческих успехов, научных 
открытий, добрых свершений и радостных событий!

с.е. сПесИВцеВА, 
директор института дистанционного образования, 

к.п.н., доцент

Коллективы кафедр 
института подводят итоги 
года уходящего, состав-
ляют планы работы 
на 2014 год. Полны 
энергии выполнить 
взятые на себя обя-
зательства в новом 
году и рассчитывают 
на высокие рейтин-
говые показатели 
кафедр, специализа-
ций на университет-
ском и министерском 
уровнях.

В уходящем году мы 
успешно прошли аккредитацию, 
стали лидерами во внутривузовском рей-
тинге институтов.  Открыли новое направление «Техно-
логия художественной обработки материалов» и успешно 
произвели набор студентов;

– Первыми в области зарегистрировали новый вид 
студенческих отрядов «Добровольная пожарная дружина» 
и «Спасатели».

Наступающему году покровительствует Лошадь. 
Сильное, умное, благородное животное! Поэтому спра-
ведливо будет вместе пожелать, чтобы в следующие 
двенадцать месяцев в числе ваших первых помощников 
значились – Пегас для вдохновения и талантов и Конек-
Горбунок для того, чтобы все вопросы разрешались с лег-
костью и мастерством! Пусть все дороги, намеченные на 
этот год, будут легкими, словно летишь на лихой тройке!

В.И. ПАВЛеНКо, 
директор ИсМиТБ, д.т.н., профессор,

2014 год встречаем 
с воодушевлением
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Уходящий год был 
богат на яркие события.

В июле мы отме-
тили 20-летний юбилей 
института. За это время 
в его стенах подготов-
лено свыше пяти тысяч 
специалистов, многие 
из которых стали руко-
водителями крупных 
предприятий, банков и 
учреждений. 

По образователь-
ной программе повы-
шения квалификации 
«Управление муници-
пальными образовани-

ями» нами подготовлено 
45 специалистов.

Впервые около 30-ти научных статей было опубликовано 
в международной базе цитирования «Скопус». А ещё коллек-
тив преподавателей кафедры бухгалтерского учёта и аудита 
стал лауреатом Всероссийского конкурса на лучшую научную 
книгу 2012 года в номинации «Экономика и управление».

В вузовской спартакиаде сборная команда нашего 
института впервые заняла 2-е место. Для нас это «серебро» – 
еще один повод для гордости. 

Также шесть наших выпускников в дополнение к 
диплому БГТУ им. В.Г. Шухова получили дипломы бакалавров 
экономики университета города Ольштын (Польша).

Дорогие сотрудники и студенты! Институт экономики 
и менеджмента – наш общий дом. Только благодаря нашим 
совместным усилиям, он является престижным образова-
тельным учреждением, молодым и перспективным, с ориги-
нальными традициями и смелыми планами на будущее.

Желаю каждому из вас в новом году здоровья, благопо-
лучия, реализации творческих планов и исполнения жела-
ний. Пусть вас греет домашнее тепло и любовь близких. 

Ю.А. дороШеНКо,
директор ИЭМ,  д.э.н., профессор

С «серебром»уходящего года

2013 год оказался нелёгким, 
но радостным. Архитектурно-
строительный институт успешно 
прошел аккредитацию.  Всеми 
выпускающими кафедрами 
института созданы базовые кафе-
дры на крупных предприятиях 
строительной отрасли. Институт 
заключил несколько соглаше-
ний о сотрудничестве с другими 
учебными заведениями и пред-
приятиями, в том числе – между-
народными. Не оказался пустым 
год и в копилке преподавателей 
и студентов. Студенты нашего 
института принимали участие во 
Всероссийских смотр-конкурсах 
выпускных квалификационных 
работ по специальностям «Про-
ектирование зданий», «Производство строительных 
материалов, изделий и конструкций», «Теплогазоснабжение 
и вентиляция», где показали лучшие результаты, завоевав 

первые и вторые места. Студент Алексей Пырву 
(группа ПС-51) удостоен стипендии президента РФ. 
В вузовской 39-й спартакиаде 2012/2013 уч. г. 
наши спортсмены заняли первое место и они же 
лидируют в 40-й. В целом год можно оценить 
удачным. Всем сотрудникам и студентам за это 
огромное спасибо.

Снежным комом пронесся тринадцатый год,
В крепость жизни становится прочно.
Я надеюсь, что следующий тихо войдет
Тридцать первого снежною ночью.
Может быть я не прав, это ж лошади год,
Понесется он тройкой с санями.
Так позвольте ж друзья,
Мне вам всем пожелать
Крепко вожжи держать,
Грусть-печали не знать,
И в пути повстречать
Счастье, дружбу, любовь и здоровье.

В.А. УВАроВ,
директор АсИ, д.т.н., профессор

«Каждый год учиться к 
нам в «Технолог» при-
езжают все больше 
и больше студен-
тов из разных 
стран. А значит 
и добавляется  
дел и дополни-
тельных забот. 
чтобы работать 
со студентами 
с других конти-
нентов, нужно 
хорошо знать 
обычаи и традиции 
стран, откуда они 
приехали.  Поэтому у 
нас каждый год – сюрприз.  
А выделить, как самое значимое событие текущего 
года можно то, что мы наконец, добились, что теперь 
университет принимает  на языковые стажировки 
филологов из разных стран. 

Иностранцы изучают не только русский язык, но 
еще и лингвистику, русскую литературу и музыкаль-
ную фонетику.

В уходящем году на кафедре русского языка как 
иностранного, был проведен курс повышения квали-
фикации для зарубежных преподавателей русского 
языка как иностранного. 

А наши преподаватели стажируются в Сербии и 
Китае. Это – один из путей укрепления позиций рус-
ской культуры в современном мире.

В канун наступающего, 2014 года, хотелось бы 
поздравить коллег, студентов  с новогодними празд-
никами и пожелать всем жить в будущем году в мире и 
согласии, в гармонии с природой и самим собой. Всем 
успехов и здоровья!»

е.Н. ЛеГочКИНА,   
декан  Подготовительного факультета 

для иностранных граждан, к.п.н., доцент

Снежным комом пронесся тринадцатый год

Все больше студентов 
из разных стран
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«Это было недавно, это было давно»
– эти слова стали эпиграфом к 
выставке, которую подарили шухов-
цам сотрудники музейно-выста-
вочного комплекса. Директор МВК 
Т.Л. Конорева заранее обратилась 
к преподавателям и сотрудникам 
с просьбой принести свои детские 
фотографии, новогодние открытки 
разных лет, елочные игрушки, поделки. 

Те, кто откликнулся – не пожалел. 
Сотрудники МВК красочно оформили 
все экспонаты. 

Выступая на открытии выставки, 
проректор по культурно-воспитатель-
ной работе, 
д.э.н., проф. 
Ю.И. Сели-
верстов отме-
тил: «Новый 
год – это 
всегда сказка 
и всегда воз-
вращение в 
детство! Я 
п р и гл а ш а ю 
вас в сказку!»

Директор музейно-выставочного 
комплекса Т.Л. Конорева познакомила   
присутствующих с теми, кто изображен 
на фотографиях двадцати, сорока, а то и 
семидесятилетней давности. Действи-
тельно, это было недавно! А сегодня эти 
«зайчики» и «снежинки» - уважаемые 
люди, ответственно выполняющие свои 
непростые служебные обязанности. 
Особенно трогательно увидеть надпись 
под фотографией «Каунас, 1941», на 
которой изображен веселый розовоще-
кий мальчуган. Это последний мирный 
новый год Севы Минко. А впереди у него 
большая война. О чем он впоследствии 
напишет книгу «И была война».  

Отдельная экспозиция посвящена 
новогодним открыткам. Глядя на них, 
можно проследить, как менялась мода 
и представления о прекрасном. Здесь и 
приметы времени: мальчишка «Новый 
год» мчится в космическом кора-

бле; Дед Мороз 
спускается на 
парашюте; елка 
на полярной 
станции; поезд, 
мчащийся к 
строителям Бай-
кало-Амурской 
магистрали. Все-
таки много было 
позитивного в 
нашем прошлом! 

Есть и те 
п о з д р а в и т е л ь -
ные открытки, 
которые присы-
лали отцы с фронта. Черно-белые, со 
смятыми от времени уголками – как вас 
ждали! Какой радостью вы были для 
детей солдата! Какую надежду вселяли 
в сердца советских людей!

Рассказать о себе и о своем дет-
стве можно по-разному. Можно просто 
принести елочные игрушки, и они без 

слов поведают о вре-
мени. О том, как укра-
шали ёлку, какие заме-
чательные маски делали 
из папье-маше. Кстати, 
участники выставки 
вспомнили, что многие 
украшения дети масте-
рили самостоятельно. 
Из бумаги вырезали 
фонарики, звездочки. 
Кусочки ваты нанизы-
вали на нитку и такими 
хлопьями снега укра-
шали комнату. На окна наклеивали 
снежинки из салфеток. А еще на стекле 
рисовали целые новогодние картины, 
разводя в зубной пасте акварельные 
краски. Очень красиво получалось. 

Активное участие в формиро-
вании выставки приняли кафедра 
архитектуры (зав. каф., к.а., проф. М.В. 
Перькова), изготовив символы нового 
года: снежинки, елочки, подковы, лоша-
дей. Дизайнерская студия Екатерины 

Леткеманн предоставили цветочные 
елки – эдакий отсыл к лету, которого 
с нетерпением ждут студеной зимой. 
А молодежный инновационный центр 
«Метаморфозы» подарил фанерную 
ёлочку. 

Весомый вклад в проведение 
мероприятия внесли сотрудники и 
творческие коллективы Студенче-
ского дворца культуры.

Ведущая мероприятия 
Мария Сиянко (ИЭМ) познакомила 
присутствующих с традициями празд-
нования нового года у разных народов. 
Затем по русской традиции гости с 
удовольствием «позвали» Деда Мороза 
(Дмитрия Глухарева, АСИ) и Снегу-
рочку (Яну Береговую, ИЭМ).

Песни в 
исполнении Ана-
стасии Ожерелье-
вой (ИСМиТБ) и 
Инны Климовой 
(АСИ) создали при-
поднятое настро-
ение. Артистично 
выступила малень-
кая солистка образ-
цового коллектива 
танцевальной сту-
дии «Имидж» Ярос-
лава Вольхина, а 
Евгений Глущенко 
(ТТИ) порадовал 

игрой на гитаре.  
«Когда я отбирала фотографии, 

мне пришлось пересмотреть множе-
ство своего архива  и окунуться вновь 
в мир своих воспоминаний, своего дет-
ства и юности, – говорит профессор 
кафедры механического оборудова-
ния, к.т.н. Г.И. Чемеричко. 

Организаторы выставки пригла-
шают всех познакомиться с замеча-
тельной экспозицией.

Виктория ГоряйНоВА

Из детства А. Гридчина

В. Минко, г. Каунас
 (1 января 1941 г.)

Открытка нач. XX в.

Из детства Б. Почупайло
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Наш университет создавала вся страна. 
Выпускники лучших вузов и педагоги съезжались в 
Белгород, чтобы продолжить здесь свой професси-
ональный путь.

В становлении и создании вуза принимали уча-
стие и белгородцы – представители органов вла-
сти, производственники, преподаватели.

Университет – это не просто количество 
факультетов, кафедр, специальностей, не просто 
высокая техническая оснащенность, активная 
научная и практическая деятельность. Универси-
тет – это особый дух братства, который царит 
здесь. И создает его, главным образом, профессор-
ско-преподавательский коллектив, утверждающий 
не только основы здорового образа жизни, но и неу-
станный труд на благо развития родного края. 

Участию в сельскохозяйственных работах не 
могли помешать ни дождь, ни холод. (1980 год)

Все – на лыжню! В «Технологе» всегда дружили со спортом 
(1979 год)

Возводится здание главного учебного корпуса на 15 000 кв. м. (1978 год)

Первые саженцы на территории вуза. Начинается 
комплексное благоустройство территории будущего кампуса. 

 Происходит обновление и пополнение книж-
ного фонда научно-технической библиотеки. 

В библиотечном корпусе можно было 
разместить 600 тыс. книг. (1980 год)

Первый преподавательский состав кафедры начертательной геометрии 
и графики во главе с заведующим Константином Константиновичем 

дузенко (верхний ряд, в центре). Кафедра образована в июле 1970 года.

Первые научные исследования кандидата тех-
нических наук, профессора кафедры технологи-

ческих комплексов, машин и механизмов 
В.И. Уральского. 
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Юбилею университета посвящается
 

Уже совсем скоро БГТУ им. В.Г. Шухова отметит свое 
60-летие. В канун юбилея учебного заведения мы побеседо-
вали с теми его представителями, которые стояли у исто-
ков становления вуза. Среди первопроходцев, внесших 
н е о ц е н и м ы й 
вклад в разви-
тие alma mater – 
профессор кафе-
дры технологии 
стекла и кера-
мики Нина Ива-
новна Минько. 

Проработав 
несколько лет 
на заводе «Авто-
стекло» в Дон-
бассе, а также 
занимаясь науч-
ными разработ-
ками на кафедре стекла Украинского заочного 
политехнического института, Нина Ивановна 
и представить себе не могла, что ее судьба так 
неожиданно повернется. А все началось с того, 
что однажды вечером молодая семья Минько, 
проживавшая в то время на Украине, полу-
чила телеграмму с приглашением возглавить 
только что созданную кафедру стекла во Все-
союзном заочном политехническом институте 
в Белгороде.

– Взвесив все «за» и «против», – с улыбкой 
вспоминает Нина Ивановна, – мы с семьей все 
таки решили переехать в незнакомый город, 
который только начинал облагораживаться. 
В связи с переменой места работы у меня воз-
никали трудности с переездом. В то время, 
человек, занимающий руководящую долж-
ность, должен был обязательно согласовать свой отъезд, 
обойти ряд государственных инстанций, зачастую у многих 
не всегда получалось сменить место жительства и место 
работы. В моем случае помогла телеграмма с приглашением 
в белгородский вуз. На всю жизнь осталась в памяти и дата 
переезда – 9 мая 1977 года. В то время в районе Харьковской 
горы велось активное строительство жилых и социальных 
объектов. В стороне не остался и «технолог», который про-
должал развивать свою инфраструктуру. На моих глазах воз-
водился лабораторный корпус, в кабинете которого нахо-
жусь и сейчас. Отмечу, что в вуз я пришла, будучи кандидатом 
технических наук, имея 11 лет преподавательского опыта. 
Многим начинающим ученым, решившим переехать в Бел-
город, вуз сулил большие перспективы. В то время сознание 
общества пронизывало стремление к научно-техническому 

прогрессу. Шло освоение   космоса, развивалось машино-
строение и робототехника, развивались  информационные   
технологии, велась разработка новых материалов. Во мно-
гих профильных вузах создавались государственные лабо-

ратории. В нашем 
вузе, в частно-
сти, на кафедре 
стекла также 
была лаборато-
рия, курируемая 
Министерством 
промстроймате-
риалов СССР. 

Начиная с 
1979 года, в  вузе 
я трудилась на 
должности про-
ректора по науч-
ной работе. В 
это время при-
нимала актив-

ное участие в строительстве 
студенческого дворца куль-
туры, студенческих общежи-
тий, библиотечного корпуса, 
участвовала в регулярных 
субботниках, на которые 
нередко выходили и предста-
вители областного комитета 
партии. Благодаря отрас-
левой лаборатории, можно 
было легко решить органи-
зационные вопросы, прово-
дить опытно-промышлен-
ные испытания совместно 
со стекольными заводами. 
Сформировалась и специ-
ализированная библиотека, 

материалами и учебниками  которой пользуются и нынеш-
ние студенты. Хорошие впечатления остались и о людях, 
с кем начинала работать в вузе. Помню, первое время мы 
с семьей проживали в секционном общежитии на пять 
жилых комнат, а нашими соседями были семьи военнос-
лужащих. Мужчины этих семей вели занятия на военной 
кафедре, образованной в те годы. Со многими из них мы 
поддерживаем отношения до  сих пор. За полувековую 
историю существования вуз претерпел ряд существенных 
изменений – получил статус университета, стал носить 
имя гениального инженера – В.Г. Шухова, а также занял 
свое достойное место на международном образовательном 
пространстве.

разворот подготовили 
В. НосАчеВА, е. ХоВХУН

КАК ЭТО БЫЛО...
Вспоминает

МИНЬКО Нина Ивановна – профессор кафедры технологии 
стекла и керамики института строительного материаловедения 
и техносферной безопасности
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Студентка «Технолога» стала 
«Мисс Белгород-2013»

Объявив конкурсы красоты в наших городах, 
организаторы, тем самым, предоставили девуш-
кам из мегаполисов и российских регионов рав-
ные возможности заявить о себе, проявить свои 
таланты, интеллект, попробовать себя в новом 
амплуа. Нередко такие мероприятия откры-
вают большие возможности для успешного буду-
щего конкурсанток. Поучаствовать в конкурсе 
красоты мечтают многие девушки, но сделать 
шаг навстречу своей мечте очень непросто. Об 
этом мы беседуем сегодня с обладательницей 
главного титула финального конкурса «Мисс Бел-
город-2013», студенткой архитектурно-стро-
ительного института БГТУ им В.Г. Шухова Али-
ной Ермолаевой.

– расскажи, как ты оказалась в числе 
конкурсанток.

– Год назад я приняла участие в конкурсе 
«Краса Белогорья-2012». Просто увидела объ-
явление, что такой конкурс проводится в нашем 
городе и подала заявку на участие.

Результат удивил даже меня саму: я стала 
победительницей! Но удивилась я не собственной 
победе, на конкурс я шла осознанно и серьёзно 
к нему готовилась, а тому, что можно завоевать 
победу честным путём, благодаря собственным 
усилиям. Раньше то я считала, что результаты 
таких мероприятий предусмотрены изначально. 
Оказывается, это совсем не так. Поэтому на кон-
курс «Мисс Белгород-2013» шла с лёгкой душой. 
В ходе подготовки к шоу мы изучали сценические 
движения, проходили психологические тренинги. 
Знакомились с историей русского костюма. 
Изучали танцы народов мира. Практически месяц 
домой возвращалась к полуночи. Уставшая, но счастливая.

– В связи с этим, изменилась ли каким-то образом 
твоя жизнь? 

– Победа в кон-
курсе позволила мне 
заключить договор с 
московским модель-
ным агентством 
«Сasta-models». 
В настоящее время 
я являюсь моделью 
этого агентства и 
часто выезжаю в 
Москву на показы. 
Эта работа дает не 
только возможность 
хорошо зарабаты-
вать, но и опыт, 
интересное общение 
и хорошие 
перспективы. 

– Как про-
ходил конкурс, 
какие требования 
предъявлялись к 
участницам?

– Среди кри-
териев отбора 

девушек указывались рост (не менее 1,75 м), 
славянская внешность. В жюри вошли пред-
ставители бизнес- и медиа сообщества города, 
федерального конкурса «Мисс Россия». В меро-
приятии приняли участие 9 конкурсанток. Это 
не только студентки других учебных заведе-
ний Белгорода, но также школьницы старших 
классов. Нам было предложено поучаствовать в 
нескольких конкурсах – традиционном дефиле, 
конкурсе талантов и «визитной карточке» на 
тему «Я и мой город». Мы пели, танцевали, 
показывали театральные сценки. А в одном из 
конкурсов я впервые исполнила с партнером 
латиноамериканский танец «Бачата».

Видеопрезентацию снимали в своем 
родном «Технологе». Там я бегаю по стадиону, 
говорю о том, что учусь в этом вузе. Видео помо-

гали снять мои друзья – одногруппники, за что огромное им всем 
спасибо.

Вообще все пре-
подаватели кафедры 
строительного матери-
аловедения изделий и 
конструкций, где я учусь 
сейчас на третьем курсе, 
отнеслись ко мне с боль-
шим пониманием. Это 
мой родной коллектив и 
мне очень повезло, что 
меня окружают такие люди.

На конкурсе сложилась  хорошая атмосфера. И, хотя я 
отдала своей подготовке  много сил, нервов и времени, думаю, 
что я также получила не меньше и позитивных эмоций.

– Как отнеслись родители к тому, что ты стала 
первой?

– Мама – не поверила, а папа – очень гордится.
– Поделись секретом своего успеха.
– Секрет простой – не лениться! И все обязательно полу-

чится!
22 декабря этого года наша студентка отправилась в 

Москву для участия в кастинге национального конкурса «Мисс 
Россия». Ждем Алину с победой.

Беседовала 
Валентина НосАчеВА
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В Белгородском государствен-
ном институте искусств и культуры 
на кафедре дизайна состоялся Между-
народный форум «РАЗНЫЕ, НО РАВ-
НЫЕ». В рамках Форума прошел 
IV Международный конкурс молодых 
дизайнеров одежды «Дебют Плюс». 
К участию в конкурсе допускались как 
студенты профильных учебных заве-
дений, профессионалы, так и лица, не 
имеющие специальной подготовки. 

В возрастной группе от 17 до 
25 лет приняла участие студентка 
института экономики и менеджмента 
БГТУ им. В.Г.Шухова – Мухонго Жозена 
Мадалена Педро с коллекцией одежды 
«Пусть всегда будет солнце». Строгое 
жюри с участием специалистов в обла-
сти моды, членов творческих Союзов 
РФ, а также представителей профиль-
ных промышленных предприятий 
дали ей высокую оценку. По резуль-
татам конкурса в номинации «PRET-
A-PORTER» (это мода улиц и городов) 
девушка заняла третье место.

У  Жозены уже есть небольшой 
опыт в создании креативных обра-

зов. У себя на Родине, в Анголе, она 
недолго обучалась в модельной сту-
дии и начала создавать эскизы наци-
ональных костюмов, сочетающихся 
с тенденциями современной моды. В 
Белгород Мухонго Жозена Мадалена 
Педро приехала учиться на экономи-
ста, но мечтой ее осталось получение 
второго образования художника-
модельера. Талантливую третьекурс-
ницу «Технолога» с ее яркими, све-
жими идеями заметили на конкурсе 
преподаватели БГИИК и пригласили 
на курсы по созданию модельной 
одежды. Необходимо отметить, что 
все ее модные костюмы создаются 
вручную, так как у девушки пока нет 
необходимого оборудования. 

Безусловно, не обошлось и 
без помощников при подготовке к 
выступлению. Ее друзья, студенты из 
Анголы участвовали в дефиле, а  веду-
щий специалист Центра Международ-
ного образования и сотрудничества 
С.Б. Мелихова взяла на себя все орга-
низационные вопросы. 

елена ХоВХУН

КОГДА СБЫВАюТСя МЕчТЫ

В БГТУ им. В.Г. Шухова родилась 
новая замечательная традиция – прове-
дение концертов симфонической музыки 
для преподавателей, сотрудников и сту-
дентов университета.

Симфоническим оркестром, который 
отметил 20-летний юбилей, дирижиро-
вал Дмитрий Филатов. Это его волшебная 
дирижерская палочка переносила слу-
шателей в кипящую страстями Испанию, 
где темпераментная Кармен сводит с ума 
отважного Тореадора (увертюра оперы 
Ж. Бизе «Кармен»). Отсылала в Италию, 
где теплый средиземноморский ветер 
колышет ветви оливковых рощ, и лучи 
солнца ласкают разнежившегося Фавна, 
погружая в грезы о стройных нимфах, 
легко скользящих в свои таинственных 
танцах (К. Дебюсси «Послеполуденный 
сон Фавна»). Или приглашала побывать 
вместе с французским крестьянином в 
шумном и веселом городе Арле, который 
завораживает и всегда готов обмануть 
наивного гостя (сюита № 2 – Фарандола 
Ж. Бизе «Арлезианки»). 

Свое вокальное искусство в этот 
вечер дарили заслуженные артистки РФ 
С. Ломоносова и Н. Стрижакова.

Трудно найти человека, которого 
не покорила бы волнующая мелодия из 
кинофильма «Шербургские зонтики», 
написанная известным французским 
композитором Мишелем Леграном или 
легкая летящая музыка из кинофильма 
«Мужчина и женщина», созданная автором 
пятидесяти саундтреков Фрэнсисом Леем.

Затаив дыхание, в течение часа 
зал наслаждался симфонической музы-
кой. Некоторые впервые побывали на 
подобном концерте и восторженно апло-
дировали. Были и те, кто имеет богатый 
музыкальный опыт. Профессор кафедры 
теплогазоснабжения и вентиляции, д.т.н., 
проф. В.А. Минко и солистка вокальной 
студии «Грезы», профессор кафедры меха-
нического оборудования Г.И. Чемеричко 
были единодушны: «Спасибо руководству 
университета и филармонии, замечатель-
ным артистам, за то удовольствие, которое 
мы получили сегодня. Это так здорово, что 
можно, не выходя из университета, послу-
шать прекрасную музыку. Хотелось бы, 
чтобы эта замечательная традиция про-
должилась, и, чтобы в зале было больше 
студентов».

Виктория ГоряйНоВА

Филармония 
настроена 

на сотрудничество 
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Говорят, Новый год - пора чудес. В этот день мы ждем 
чего-то такого, о чем мечтали целый год, но не могли 
получить это. Встретить этот праздник в кругу семьи, с 
любимым человеком – что может быть лучше? Тебя окру-
жают те, кого ты любишь и кто любит тебя. Но где-то в 
глубине души хочется, чтобы произошло ОНО – чудо...

Кстати, почему все думают, что чудес не бывает? Чудеса 
есть, только их надо увидеть. Даже в самых обычных вещах 
оно есть. Нужно просто почувствовать его, провести ту тон-
кую нить, что связывает нас с ним. 

«Один раз у меня в жизни действительно произошло 
то, что я называю чудом. На один из дней рождения мои 
родители подарили мне браслет с лунным камнем. Что 
это был за браслет! Он стал моим талисманом. Я не сни-
мала его никогда, он всегда был со мной – и в радости, и 
в печали. И вот однажды, под Новый год, мы с младшей 
сестренкой наряжали елку. И вдруг я увидела, что брас-
лет исчез! Вот только что был на руке - и нет уже. Как я 

расстроилась – слезы, истерика. Меня утешали все, но 
я ничего не могла с собой поделать – потеря казалась 
настоящей катастрофой.

В новогоднюю ночь, когда настало время загады-
вать желание, я пожелала одного – чтобы мой браслетик 
нашелся. Я свято верила – он найдется!

На следующий день он не нашелся, как и через день, 
и через два. Я уже совсем скисла. Как же обидно – поте-
рять свою любимую вещь в собственном доме!..

Чудо произошло, когда я уже перестала надеяться… 
Я мыла пол и, наклонившись 
около елки, увидела, как 
что-то блестит на ветке. Не 
веря своим глазам, я протя-
нула руку и... это был мой брас-
лет! Оказывается, он просто 
зацепился за ветку и остался 
там! Я так обрадовалась! Сразу 
и солнце ярче, и снег белее и 
вообще жизнь прекрасна.

Так что верьте в чудо. Оно 
обязательно произойдет. Всех 
с наступающим Новым годом! 
Счастья, любви, удачи и насто-
ящих чудес!

Как-то раз 
под Новый год

«Однажды мы с подругой решили погадать. 
Но ни одна из нас не знала, что под Новый год не 
гадают - только под Рождество. Нашли мы гадание 
в Интернете - на суженого-ряженого. Суть состояла 
в том, чтобы выйти после ночью 12 часов на улицу и 
у первого же попавшегося парня спросить имя. Какое 
имя будет – так и будут звать твоего будущего мужа. 
Мы навели боевой раскрас и вышли после полуночи на 
улицу. Холодно, снег идет, мороз минус 20, но мы не отсту-

паем - интересно же, а вдруг получится! Ходили-ходили по 
району – нет никого! Час прошел, полтора 

– нет людей, и всё тут! Когда мы уже 
совсем отчаялись и собрались 

идти домой, сзади послышался 
голос: «Девушки, с празд-

ником вас. А не подска-
жете, как мне до площади 
Ленина добраться?» Не 
веря своему счастью, мы 
повернулись и увидели 
его – одетого в ярко-оран-
жевый пуховик и не менее 

яркую зеленую шапку. Мы 
с подругой с криками: «Ну 

где же ты был, мальчик?! Как 
тебя зовут?» бросились к нему. 

Он немножко растерялся от такого 

История о том, 
как под Новый год люди 
нашли свою любовь

Новый год – самый 
любимый всеми праздник, 

праздник добра и счастья.
Я всегда верила и 

продолжаю верить в 
Деда Мороза, потому 
что каждый год он 
исполняет мои мечты и 

желания. Утром 1 января 
2013 года я обнару-

жила под елочкой коньки. 
Сколько же было радости, 

как у ребенка! И вспомнила о 
том, как у меня появились первые коньки. Тогда я была 
совсем маленькой, но очень быстро научилась стоять и 
ходить на них, правда паласы в квартире были изрезаны. 

Зато потом мы с папой всю 
зиму ходили кататься на пруд. 
Восторг и ликование  перепол-
няли меня. Теперь я выхожу на 

лед с молодым человеком, иногда и папа присоединяется 
к нам. И такое замечательное светлое чувство перепол-
няет сердце. 

В этом году я «заказала» Деду Морозу путевку в 
Австрию: очень хочется покататься на лыжах. Уверена, 
что мое желание непременно исполнится, ведь меня 
окружают внимательные и заботливые люди, которых я 
очень люблю!

В общем, мечтайте! И все Ваши желания обяза-
тельно сбудутся! А значит, хорошее настроение не поки-
нет больше вас!

Счастливого 2014-го Нового года!
рассказ Лилии ГАй, 

аспирантки кафедры оБд. 
Записала Виктория ГоряйНоВА

Мечтайте и ваши желания сбудутся
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Сегодня практически любой из 
нас понимает значение словосочета-
ния «время быстротечно». И на самом 
деле, не успеешь оглянуться, как ты уже 
закончил школу, университет, устро-
ился на работу, создал семью и вот – уже 
подрастают твои детки.

Действительно, с разработкой 
новых информационных технологий 
ускорение приобретает и наша жизнь. 
Оглянитесь вокруг – что Вы видите? 
Бесконечный поток машин, все норо-
вят перегнать друг друга. И нередко 
оказывается, что именно эта быстрота 
и бесконечность дел мешают нам 
наслаждаться жизнью и, тем самым, делают нас 
несчастными.

Что же делать? Ответ прост – слушайте, прежде всего, 
себя и свое сердце. Но как найти на это время, если мы 
постоянно тяготимся заботами, проблемами и ожиданием 
выходных? А в выходные снова зарываемся в повседнев-
ность и даже не замечаем, как вокруг расцветает природа, 
либо, наоборот, всё живое готовится к чарующему зимнему 
сну. Ответ на самом деле прост и его дали за много лет до 
нашего появления – нужно найти в себе силы оторваться 
от суеты и просто взглянуть на мир вокруг. Ведь он так 
прекрасен, даже сейчас, зимой, когда мы все тщательней 

закутываемся в теплую одежду.
Выберите время и попро-

буйте пройтись по улицам, 
не замечая городской суеты, 
обратите внимание на преле-

сти природы – неизменного спутника 
человека. Пройдитесь в одиночестве 
или с семьей, как можно больше внима-
ния уделяя окружающему. Чувствуете, 
как становится легче? Чувствуете, что 
голову покидают ненужные мысли? 
Чувствуете, что живете?

А Вы знаете, если каждый день 
просыпаться с мыслями о том, что этот 
день будет самым лучшим, все действи-
тельно так и будет! Ведь настроение 
дня задается с самого утра. И посте-
пенно с каждым новым днем будет 
ощущаться та неимоверная жажда 

жизни, которая особенно чувствовалась нами, когда мы 
еще были детьми и не имели никаких хлопот. 

А если еще не обращать внимание на пустяки, то с 
каждым днем будет крепнуть осознание того, что жизнь 
прекрасна и нужно успеть насладиться ею в полной мере.

Да, без переживаний, горечи и потерь никак не обой-
тись, но если сводить негативные эмоции к минимуму, 
можно в полноте своей наслаждаться каждым мгнове-
нием жизни!

елена деНИсеНКо (АсИ), 
корреспондент студенческой редакции

Рецепты хорошего настроения

Как писал Пушкин: «Буря мглою небо кроет, вихри 
снежные крутя…» Правильно! Это он писал о зиме. У нас, 
конечно, не такая яркая погода, но холод наступил, снег 
выпал, на календаре декабрь и все мы находимся в ожи-
дании Нового года. 

Однако из-за учебы, работы и прочих забот мы, в 
отличие от детей, забываем радостные чувства пред-
вкушения праздника. Давайте это исправим! Для начала 
вспомним основные атрибуты приготовления к Новому 
году из детства. 

В первую очередь, это конечно, ёлка. Поставьте ее 
хотя бы за неделю до праздника и наряжайте всей семьей 
разными, в том числе самодельными игрушками, а также 
конфетами в обертке. Это не алгоритм действий, а  доста-
точно творческий процесс, который вас сплотит. 

Следующий атрибут Нового года – это мандарины и 
сладости. Что может быть зимой приятнее сочетания запа-
хов елки и мандаринов? А если съесть кусочек шоколада, 
то на вас могут нахлынуть воспоминания из детства.

Третий атрибут – праздничный стол. Зачем целый 
день стоять у плиты, а потом три дня посвятить беско-
нечному застолью. Скажете, таковы 
традиции? Да, бросьте! В пер-
вую очередь, лучше полу-

чить удовольствие от празд-
ника, а не потратить на 
подготовку все свои силы!

Приготовьте тра-
диционное или основ-
ное блюдо вашего стола, 
остальное можно купить 
в магазинах или заказать 
в кафе. Каким бы шикар-
ным не получился стол, он 
не заменит вашей улыбки.

Главный рецепт новогоднего 
настроения – люди, которые вас окружают. Так что найдите 
любые возможности встретить Новый год с теми, с кем вам 
всегда хорошо и тепло, и тогда даже вышеперечисленные 
атрибуты отойдут на второй план. Всех с Новым годом!

Ася ТАрАНоВА (ИЭМ), 
корреспондент студ. редакции

Создайте в доме праздник

напора, но, тем не менее, ответил: «Виталик». А спустя два 
года, мы с Виталиком поженились. Вот так вот.

Если бы не то желание погадать (даже тогда, когда 
этого не делают), мы бы, возможно, никогда и не встрети-
лись. А так у меня есть любимый и любящий муж, с кото-
рым мы просто обожаем вспоминать историю нашего 
удивительного знакомства. Желаю и вам всем найти 
свою любовь. И, желательно, в наступающем, 2014-м году. 

Никогда не переставайте ждать чуда – оно может 
прийти в любой момент, не только под Новый год. Ждите, 
надейтесь и верьте – и всё обязательно сбудется. С насту-
пающим Новым годом! И пусть он будет гораздо лучше, 
чем предыдущий!»

Наталья сИдороВА (АсИ), 
корреспондент студ. редакции
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27 ноября состоялись выборы 
председателя Студенческого 
совета университета. Голосую-
щим в этом году было как никогда 
сложно! Оба кандидата - умные, 
амбициозные, красивые, целеу-
стремлённые девушки, которые с 
полной ответственностью подхо-
дят к порученному делу!

На конференции присутствовало 
90 участников. В их числе - замести-
тели директоров по культурно-вос-
питательной работе, пред-
ставители студенческих 
объединений, активисты 
студсоветов институтов, а 
также руководители струк-
турных подразделений вуза: 
директор СДК Т.И. Морозова, 
заместитель проректора по 
культурно-воспитательной 
работе О.В. Пучка, замести-
тель проректора по работе 
в общежитиях С.А. Кеменов, 
заместитель председателя 
объединённого профкома Л.В. Стре-
козова, и, конечно же, проректор по 
культурно-воспитательной работе 
Ю.И. Селивёрстов.

Обращаясь к собравшимся, 
Юрий Иванович отметил, что в числе 
первоочередных задач ближайшего 
будущего необходимо повысить роль 
студенческого самоуправления в жизни 
университета (распределение стипен-
дий, оценка работы кураторов и препо-
давателей и т.д.), поэтому необходимо 
сделать правильный выбор, а будущему 
составу стать единой командой.

Официальная часть мероприя-
тия была посвящена отчетному 
докладу о проделанной работе 
председателя студсовета универ-
ситета Татьяны Козловой. Итогом 
ее речи стало поздравление при-
сутствующих с  большой побе-
дой – Студенческий совет БГТУ 
им. В.Г. Шухова по результатам 
Всероссийского конкурса вошёл 
в список лучших на российском 
образовательном пространстве.

В момент, когда настало 
время предвыборных речей, в 
зале почувствовалась некоторая 
напряженность. Первый кандидат 
– Екатерина Головенко, студентка 

2-го курса ИЭиМ. Катя уже на первом 
курсе стала заместителем председа-
теля Студенческого совета универси-
тета. Активистка была инициатором 
ряда вузовских и городских меропри-
ятий, а также главным организатором 
областного чемпионата по комплекс-
ной деловой игре 
«Communication». 
Екатерина – победи-
тель конкурсов игры 
«Дебаты». Главными 
целями и задачами 

в работе она обозначила значимость 
Студсовета в жизни каждого студента. 
Девиз её предвыборной кампании – 
«Давайте построим работу Студенче-
ского совета так, чтобы нас знали, нам 
доверяли и в нас верили!»

Второй кандидат – Анна Субочева, 
студентка 4-го курса АСИ. В Студен-
ческом совете Аня уже более 3-х лет. 
И уже два года является председателем 
студсовета своего института. За это 
время ею было организовано много 
уникальных мероприятий. Будущая 
специальностьт Анны – «Проектиро-
вание зданий». И, хотя учёба отнимает 

много времени, помимо Студенчес-
кого совета Анна также занимается 
развитием молодёжного движения 
«Новое поколение», проводит мастер-
классы по Hand-made, участвует в 
благотворительных акциях для детей.  
Девиз предвыборной кампании Анны – 
«Только общими усилиями мы сможем 
разнообразить нашу учебную деятель-
ность и досуг. Так давайте же сделаем 
наш университет лучше!»

В общем-то, во многом цели деву-
шек совпадали: обе хотят защищать 
права студентов, обе хотят, чтобы 
Студенческий совет соответствовал  
своему статусу.

На вопрос председателя студсо-
вета ИЭиМ Марии Ли: «Как привлекать 
первокурсников к работе?» – Анна и 
Екатерина были единодушны: ребятам 
надо правильно ставить цели и задачи 
и уметь вести  студентов за собой.

Безусловно, выбор между двумя 
кандидатами был непростой. В этот 
день было открыто онлайн-голосова-
ние через «Личный кабинет». Итог: 
Анна Субочева – 94 голоса, Екате-
рина Головенко – 70 голосов.

Пожелаем новому председателю 
успехов в работе и реализации заду-
манного. И будем надеяться, что Анна 
и её команда с честью выполнят возло-
женные на них полномочия.

Наталья ГАИНА, 
специалист по работе 

со студенческой молодежью
Фото: А. семикопенко (ТТИ), 

корр. студенческой редакции 

В Студенческом совете – 
смена состава

Студсовет поздравляет 
преподавателей, сотрудников 

и студентов 
с наступающим Новым годом!
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Анастасия Медведева 
(ИЭМ, группа ЭК-32)

Планирую поездку в 
Москву к родственникам, 
там буду кататься на 
лыжах, на коньках, гулять, 
бродить по магазинам с 

любимой сестренкой, а также гото-
виться к сессии.

евгений Петрунин 
(активист ссУ, ИсМиТБ, 
группа ТБ-34)

Я буду готовиться к экзаменам, 
в этом семестре они у меня тяжелые. 
Буду стараться радовать родителей 

хорошими оценками в зачетке. Чего я жду, хм, наверное, 
снега и мороза, ведь тогда в «Технологе» зальют каток, и 
мы будем с друзьями играть в хоккей.

«Как ты собираешься 
провести новогодние каникулы 
и чего ждешь от них?»

МИНИ-ИНТЕРВЬю

Луиза цицкиева 
(ИЭМ, группа ЭК-21)

Для меня самое приятное- это 
общение с близкими. Новогодние кани-
кулы я проведу в кругу семьи. После 
хорошего празднования мы собираемся 
всей семьей на концерт. Обязательно 
слепим нашего снеговика и поедем по 

родственникам раздавать подарки. Возможно, мы посе-
тим горнолыжный курорт, который открылся недавно. 
Это самое веселое время, и совсем не хочется думать о 
делах и учебе.

 Юлия Волобуева 
(АсИ, группа УН-51)

Хочется встретить новый год 
незабываемо. Проведу я  праздники 
с родственниками, так как послед-
нее время мы крайне редко с ними 
видимся: учеба, подготовка различных 
мероприятий. 

Так что я с нетерпение жду каникул, чтобы собраться 
с родственниками тихим, холодным, зимним вечером у 
теплого очага и приятно провести время!

Желаю всем незабываемых праздников!

Виктор славгородский 
(АсИ, группа с-216)

Новогодние каникулы 
я проведу со своими родите-
лями. Собираюсь уделить как 
можно больше времени своей 

любимой сестре. На каникулах хочется 
хорошо отдохнуть и больше проводить 
времени на свежем воздухе.

дмитрий Носальчук 
(ИИТУс, группа АП-31)

Новый год – это семейный празд-
ник, поэтому его нужно проводить в 
кругу родных и близких людей.

А на каникулах с друзьями пла-
нируем махнуть на экскурсию в 

какой-нибудь город, правда, куда – еще не решили. Выби-
раем между Москвой, Санкт-Петербургом и Киевом. Ну и, 
надеюсь, выпадет много снега, и мы вспомним детство и 
устроим настоящую битву снежками.
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– Александр Анатольевич, уча-
ствовать в олимпиадах становится 
очень престижно, ведь победители 
и призеры получают льготы при 
поступлении в вуз, да и для портфо-
лио, которое сейчас многие собирают, 
диплом участника будет далеко не 
лишним.

– Я считаю, что неправильно, когда 
родители начинают «делать» портфо-
лио ребенку. Портфолио – это для роди-
телей, маме на стене в зале в рамочках 
развесить. Я был по-настоящему рад, 
когда отменили льготы при поступле-
нии за медали. Школьная медаль – это 
медаль родителям. Ведь только с помо-
щью мамы можно организовать обуче-
ние таким образом, чтобы с 10 класса 
ребенок не получил не одной четверки! А 
вот  хороший класс – это важно. Хорошее 
окружение не даст опуститься здраво-
мыслящему человеку ниже определен-
ного уровня.

– То есть для того, чтобы успешно 
выступать на олимпиадах, не обяза-
тельно быть отличником?

– Даже троечники могут! Честное 
слово! Кому-то не дается английский, 
обществознание, зато нравится матема-
тика – почему нет? Я сам бывший тро-
ечник, не вру! Ну да ладилось у меня с 
английским и биологией, что тут поде-
лать. Но у меня была пятерка по мате-
матике. У моего сына была тройка по 
русскому, при этом он в тот год выиграл 
областную олимпиаду по математике, а 
потом без труда поступил на мехмат и в 26 
лет защитил кандидатскую диссертацию.

– Какие преимущества, по-вашему, 
дает олимпиада, если отбросить при-
вилегии при поступлении в вуз?

– Развивает любовь к предмету. Повы-
шает степень увлечённости им.  Если 

бы не было олим-
пиад, то одарен-
ные, увлеченные 

дети просто растворились бы в общей 
массе и не смогли бы должным образом 
проявить себя. И я сам, и мои коллеги, и 
Валерий Трофимович Корнеев, дирек-
тор Центра довузовской подготовки 
БГТУ им. В.Г.  Шухова, – все мы ведь зани-
маемся олимпиадным движением отнюдь 
не из-за денег. Выявить одаренных детей, 
работать с ними, растить их талант – это 
главное.

– Как выбрать олимпиаду, в кото-
рой будет участвовать ребенок?

– Никак! Не лишайте ребенка удо-
вольствия, пусть он участвует во всех 
олимпиадах, в которых ему интересно! 
Олимпиада – это возможность про-
явить себя. Для каждого! Почему мы 
создали олимпиаду САММАТ? Расскажу 
предысторию. Мы ее организовали в 
1993 году. Тогда пошла волна создания 
учебных заведений нового типа, появи-
лись гимназии, лицеи. У нас в Самаре 
в то время был создан самарский кол-
ледж, который сплотил очень хороший 
преподавательский состав предметни-
ков, в том числе там работали и препо-
даватели вузов. И хорошие педагоги, 
единомышленники начали работать с 
хорошими, одаренными детьми. И эти 
дети стали делать успехи. А  в 1992 году 
министром образования и науки Самар-
ской области был назначен профессор 
Ефим Яковлевич Коган, который ввел 
чисто олимпийский принцип. В олимпи-
аде, в школьном этапе, участвуют все, из 
школы выходят пять человек на район, 
из района выходят тоже пять человек и 
так далее. А у нас получилось, что прак-
тически все толковые ребята собрались 
в одном месте, и участвовать в олим-
пиаде большинство из них не могли. 
Тогда мы решили организовать свою 

олимпиаду. И чтобы не 
создать противовес той 
олимпиаде, «настоящей», 
мы поступили хитро – мы 
сделали командное пер-
венство по математике. 
И дети приходили, с удо-
вольствием общались, 
разбирали задачи.

– сильно ли отлича-
ются задания первого 
тура и второго?

– Первый тур, конечно 
же, значительно проще. 
В основной, истинной 
олимпиаде, задачи – это 

настоящие перлы, математические жем-
чужины. А ведь они просто так не рожда-
ются! Сейчас, к тому же, задания прове-
ряют на плагиат, и просто взять задачу, 
которая была в какой-либо олимпиаде 
лет 10 назад нельзя! Поэтому их прихо-
дится придумывать. Конечно, мне помо-
гают аспиранты. И это настоящее твор-
чество. Которое, кстати, мало кто может 
по достоинству оценить. И людей, кото-
рые придумывают олимпиадные задачи 
не так много, с десяток на всю страну. 
Есть неплохие ребята в Новосибирске, в 
Москве. И просматривая задания олим-
пиад, я могу примерно представить, кто 
автор того или иного задания. А в прин-
ципе задачи – они ведь однодневки. 
Использовать их можно только один раз.

– Все ли задачи имеют однознач-
ный ответ?

– Ответ – да. А вот решение может 
быть разным.  У нас очень компетент-
ное жюри. За некоторые задачи, бывает, 
чуть добавляем балов, за некоторые –
чуть снижаем. Но всё проверяется очень 
тщательно, и что немаловажно, прохо-
дит многоступенчатую проверку.

– Как много ребят проходят во вто-
рой тур?

По статистике, около 15%. Чтобы 
были победители олимпиад, нужно чтобы 
в олимпиадах участвовало много ребят. 
При этом далеко не факт, что из этих побе-
дителей вырастут блестящие ученые. 
Но для каждого ребенка участие в олим-
пиаде – это возможность открыть для 
себя что-то новое, оценить свой уровень, 
понять, в каком направлении двигаться. 
И главное – во время олимпиады можно 
встретиться и пообщаться со своими еди-
номышленниками. Умными, одаренными, 
увлеченными ребятами. 

Беседовала 
ольга АрчИБАсоВА

Олимпиада САММАТ: финал в марте
По традиции школьники многих российских городов, в 

том числе и Белгорода, накануне новогодних праздников 
приняли участие в отборочном туре межрегиональной 
олимпиады САММАТ. Организатором этой олимпиады, 
которая проводится, кроме нашего региона, еще и в Липец-
кой, Воронежской и Архангельской областях, является БГТУ 
им. В.Г. Шухова. Именно в «Технологе» школьники, успешно 
прошедшие отборочный тур, 3 марта 2014 года встре-
тятся в финале. 

В каждой белгородской школе в олимпиаде участвовало 
от 50 до 300 человек. Таким образом, в отборочном туре 
математической олимпиады САММАТ в этом году приняли 
участие около 1500 юных белгородцев. В течение трёх часов 
им надо было решить 10 задач.

Накануне отборочного тура наш университет посетил 
один из основателей и идеологов САММАТ (http://sammat.
ru/index.php?option=com_content&view=article&id=3&Itemid=
3), председатель оргкомитета олимпиады, доктор мате-
матических наук, профессор Самарского государственного 
технического университета А.А. Андреев. Предлагаем вни-
манию читателей интервью с гостем вуза.
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В 2013-м копилка  
достижений шухов-
цев пополнилась мно-
жеством спортив-
ных побед – личных, 
командных, общевузов-
ских.  Вспомним о них 
сегодня еще раз,  вдох-
новившись на новые 
значимые свершения в 
году наступающем.

В очередной раз 
статус «суперсильной 
девушки» подтвердила 
студентка АСИ Евге-
ния Полетова. На состо-
явшемся в сентябре 
Кубке мира по кикбок-
сингу Женя завоевала 
две медали. В весовой 
категории до 55 кг она добилась «сере-
бра». Однако одной лишь этой регалией 
девушка не ограничилась. Ведь Евгения 
по природе своей – победительница, поко-
рительница труднодоступных вершин. 
А потому в другой категории – до 50 кг – 
белгородка  смогла уверенно  подняться на 
первую ступень пьедестала почета. 

Но в нашем вузе и парни – не про-
мах. Аспирант кафедры мехоборудования 
занял второе место на чемпионате мира 
по боксу. А студент ИЭМ Вадим Немков на 
прошедшем в ноябре чемпионате мира по 
самбо стал бронзовым призером. Хотя по признанию тренеров, 
спортсмен  вполне мог претендовать и на гораздо более вну-
шительный результат. В полуфинале соревнований шуховец 
владел инициативой на протяжении всего поединка. И все же 
серия из нескольких удачно проведенных приемов позволила 
сопернику  выйти в финал. Вадим стал третьим, вписав в пере-
чень общекомандных завоеваний  еще одну медаль. И по ито-
гам  чемпионата сборная нашей страны  одержала лидерство в 
общем зачете, убедительно доказав: не перевелись еще на Руси 
богатыри! Удачное выступление  самбистов отметил Прези-
дент РФ В.В. Путин, вручивший парням заслуженные награды. 

Настойчивость, сила воли,  умение концентрироваться 
в сложных ситуациях. Всеми этими качествами сполна обла-

дает студентка 
ИСМиТБ, мастер 
спорта России 
Дарья Коробей-
ник. Ну а как же 
без них одолеть 
километров пять 
по лесу, да не лег-
ким прогулочным 
шагом, а бегом, на 
время, держа курс 

строго к намеченной 
цели. Ведь Даша – не 
праздная туристка, а 
спортсменка, причем 
успешная: на первен-
стве Европы по спортив-
ному ориентированию она 
в составе юношеской сборной 
страны заняла третье место. 

Радуют своими успехами и 
наши команды. Так, молодежный 
состав «Технолога-Спартака» стал 
серебряным призером первенства Рос-
сии по пляжному гандболу. «Взрослая» 
мужская команда второй год подряд  доби-
вается бронзовых медалей на чемпионате 
РФ и серебряных – на Кубке страны. И сегодня  
ребята входят в число лидеров по итогам оче-
редного тура высшей лиги чемпионата России. 

А недавно специально для 
парней был организован 
большой спортивный празд-
ник. Ведь повод-то какой! Сразу 
11 человек были удостоены званий 
мастеров спорта. 

Верим, что существенный  
вклад в копилку достижений вуза 
внесут и девчата из возрожден-
ной женской волейбольной сбор-
ной «Белогорочка–БГТУ». Они уже 
довольно уверенно выступают за 
университет на чемпионате России 
среди команд первой лиги. И по 
прогнозам специалистов, весьма 
скоро  заявят о себе как о настоящих 
мастерах своего дела и добьются 
весомых результатов. 

Как, впрочем, и другие спор-
тсмены университета. Ведь в рас-
поряжении ребят – прекрасный 
комплекс со стадионом, бассей-
ном, залами для тренировок, сило-
выми городками. А в наступающем 
году эту, и без того впечатляющую 
инфраструктуру, пополнит еще 
один бассейн, где студенты смогут 

освоить целый ряд новых дисциплин, таких, например, как 
аквааэробика или водное поло. 

Постоянная забота университета о совершенствова-
нии условий для занятий спортом не осталась незамечен-
ной  жюри  всероссийского конкурса «Вуз здорового образа 
жизни». БГТУ им. В.Г. Шухова уже дважды становился лауреа-
том этого престижного смотра. А кафедра физического воспи-
тания и спорта,  возглавляемая профессором С.И.Крамским, в 
уходящем году была занесена на городскую Доску почета, как 
лучшая организация данной сферы.  

Перечисленные завоевания – лишь малая толика достиже-
ний  шуховцев в минувшем году. На излете 2013-го их увен-
чала еще одна яркая победа: студенты БГТУ им. В. Г. Шухова  
второй раз подряд  стали лидерами Универсиады вузов обла-
сти, заняв первые места в 7 из 11 видов программы. А иначе, 
согласитесь, и быть не могло!

Что в перспективе? В Министерстве спорта РФ на оформ-
лении находятся документы на 20 наших студентов. Всем 
им будут присвоены звания мастеров спорта России, кото-
рые ребята непременно подкрепят новыми впечатляющими 
результатами.  

Ирина дороНКИНА

Множится 
число побед
«Технолога»
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Воспитание чувства любви к 
Родине, уважения к героическому про-
шлому страны, участникам боевых 
действий по защите интересов нашего 
государства  – всё это сегодня приобре-
тает особую значимость в обществен-
ной жизни России. Именно поэтому 
неизмеримо возросла роль Советов 
ветеранов в деле воспитания моло-
дого поколения в духе лучших традиций 
нашего народа. Совет ветеранов БГТУ 
им. В.Г. Шухова расширяет границы 
своей деятельности,  шуховцы  всё чаще 
проводят совместные мероприятия 
с коллегами из городского ветеран-
ского сообщества, приглашают их на 
встречи со студентами «Технолога».

Эмму Ивановну Дорошенко хорошо 
знают в Белгороде, ценят её за энергич-
ность, общественную активность,  неуспо-
коенность  души, желание передать свой 
богатый жизненный опыт молодёжи. 
Возможно, поэтому и поручили ветерану 
возглавить в Совете ветеранов област-

ного центра ответственный уча-
сток – сектор работников культуры. 
Именно этой сфере Эмма Ивановна и 
отдала большую часть своей жизни.  
Начинала с работы методиста, потом 
была директором  Дома народного 
творчества, возглавляла областную 
научную универсальную библио-
теку, и, наконец, была назначена 
заместителем начальника област-
ного управления культуры. В общей 
сложности, проработала в сфере 
культуры более полувека. И наград 
за успехи в труде у неё немало. Имя 

Э.И. Дорошенко первым было пожиз-
ненно занесено в Книгу Почёта област-
ного  управления культуры. В списке 
поощрений – Почётные грамоты мини-
стерств СССР и РСФСР, ЦК  отраслевого 
профсоюза, обкома КПСС и облисполкома, 
медали I-й и  II-й cтепеней «За заслуги 
перед землёй Белгородской», медаль 
«Ветеран труда»  и другие награды.

Весной 1983 года Эмму Ивановну 
отправили в длительную командировку 
в Афганистан, где в те годы находился 
Ограниченный контингент советских 
войск. И там она была на высоте, приняла 
самое активное участие в налаживании 
культурной жизни на освобождённых 
территориях страны, оказывала помощь  
афганским коллегам в разработке закона 
о культуре и искусстве. Словом, с постав-
ленными задачами справилась.

Во всех благородных делах стара-
лись поддержать жену, мать её домо-
чадцы – офицер милиции А.Н. Доро-

шенко, сын Юрий, окончивший школу 
с золотой медалью, а институт с крас-
ным дипломом. Сегодня Юрий Анато-
льевич – уважаемый в городе человек, 
доктор экономических наук, профес-
сор, возглавляет институт экономики и 
менеджмента БГТУ им. В.Г. Шухова.

И сейчас, несмотря на возраст, 
Э.И. Дорошенко полна энергии и жела-
ния передать свой богатый опыт моло-
дёжи. Вместе с группой таких же активи-
стов Эмма Ивановна посещает учебные 
заведения, встречается со школьниками 

и студентами Города Воинской Славы,  
других муниципальных формирований, 
ведёт работу по патриотическому вос-
питанию молодёжи Святого Белогорья.  
Ветераны участвуют в экскурсиях по 
местам былых сражений Великой Отече-
ственной войны, рассказывают молодым 
белгородцам о героических подвигах их 
дедов, защитивших Родину от немецко-
фашистского нашествия. И во главе слав-
ных дел – Эмма Ивановна Дорошенко…

евгений состин
На снимках: 
семья Эммы Дорошенко, первые годы

Не стареют душой ветераны

«Когда я итожу то, что прожил», – эти строки из стихотво-
рения Владимира Маяковского пришли мне на память, когда 
не так давно отмечал своё семидесятипятилетие.  И, наверное, 
не зря, живо вспомнилась встреча 1958-го года, года, который 
в корне изменил мою жизнь. 

…Подходил к концу 1957-й год.  Попытав счастья после 
окончания техникума в одном из воронежских колхозов, я 
вернулся  в родное  село Великомихайловка Новоосколь-
ского района. Единственное, что в тот момент вселяло 
радость – приближение Нового года.  В это же время у меня 
появилось предчувствие, что это будет особенный год. Так 
и оказалось.

Старшая сестра работала тогда учительницей начальных 
классов и накануне участвовала в работе районной педагоги-
ческой конференции. С трибуны много говорили о нехватке 
в школах преподавателей машиноведения. Узнав об этом, я 
отправился в РОНО. Меня там  словно ждали. Уже на другой 
день вышел приказ о моём трудоустройстве учителем сель-
ской школы. Так, с января 1958 года и начался мой жизненный 
путь сеятеля разумного, вечного, доброго. 

Пролетели полтора десятка лет, и вот в середине семиде-
сятых я стал преподавателем вуза. Вскоре защитил ученую 
степень кандидата, потом доктора философских наук, обрёл 
ученые звания – доцента и профессора.

На моём пути превращения механизатора в философа 
лежали такие «ступени роста», как сдача экстерном экзаменов 
на аттестат зрелости, самостоятельная подготовка спецпред-
мета по истории изобразительного искусства 18-20 вв. и сдача 
его на «отлично» при поступлении на факультет теории и исто-
рии искусства Ленинградского художественного института, 
успешная учеба и окончание этого вуза. Теория искусств, таким 
образом, привела меня к эстетике, а эстетика – к философии.

Педагогическому мастерству, знаниям в области тео-
рии искусства, эстетики и философии обучался на марше, 
без отрыва от производства. Когда не хватало времени, на 
сон оставлял 4-5 часов, зачастую не знал ни выходных, ни 
праздничных дней, А еще было острое желание достичь  
новых высот в педагогике, в науке. Результат всех моих уси-
лий – более  200 научных и научно-методических работ, в том 
числе 15 монографий, около десяти учебных и методических 
пособий. Начиная с 2005 года, философия и её донесение до 
широкого читателя и слушателя потребовали от меня реали-
зации ритмо-поэтического опыта, который в настоящее время 
вылился в 15 поэтических сборников.

Так, Новый, 1958 год, стал для меня не только поворот-
ным, но и судьбоносным на всю последующую жизнь.

Н.И. ШеВчеНКо, 
профессор кафедры теории и методологи науки

Долгая дорога к профессии педагога
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«Уходит старый год, шуршат его послед-
ние страницы» – строчки незатейливой 
новогодней рифмовочки цепляют строки 
бессмертного Хайяма: «…Беспечный ветер 
вечной книги жизни страницы мог другие 
шевелить...» Тебя обнимает чувство огром-
ной благодарности за возможность жить, 
дышать, радоваться, в который раз восхи-
щаться снежинкой, атмосферой предстоя-
щего праздника, возможностью чуда, пусть 
самого маленького. Согласитесь, ведь не в 
малой степени оно зависит от каждого из нас!

Город погружается в новогодний 
шарм, приобретая особое очарование. Возле 
нашего университета уже украсили елочку, 
развесили гирлянды. Службы хлопочут 
о том, чтобы нам не было скользко идти 
к своей альма-матер. Снова переполняет 
благодарность за этот труд и заботу о тебе, 
благодарность за право работать в этом кол-
лективе, где так много тех, кого я люблю, 
уважаю, обожаю, где множество настоящих 
профессионалов, беззаветно преданных сво-
ему делу.

Вчера был очередной выпуск слушате-
лей наших курсов повышения квалифика-
ции. Каждый раз чувствуешь, что это твои 
единомышленники, с ними не хочется рас-
ставаться, хочется постоянно быть им полез-
ным в непростых преподавательских буднях. 
Когда слышишь их слова благодарности, 
понимаешь, что ради этого стоит жить, что 
это вообще дорогого стоит. Хочется пожелать 
каждому исполнения желаний, чтобы утром 
хотелось на работу, а вечером домой. Спасибо 
за роскошь человеческого и профессиональ-
ного общения, за роскошь взаимопонимания 
и сотрудничества. Простите, если мы не во 
всем соответствовали. Хочется завтра быть 
лучше, чем сегодня. С Нового года – на новый 
уровень самореализации, самоуважения.

Ну, разве это не счастье, господа?.. Это 
ее Величество – Жизнь. Она у нас одна. Без 
черновиков. Если хотите быть счастливыми, то 
будьте ими! Уже сегодня. Сейчас. Попробуем? 

Это не так сложно, как вам может 
казаться…

…Уходит старый год, шуршат его 
последние страницы.

Пусть все хорошее вернется вновь, а 
что плохое – пусть не повторится...

С Новым, 2014 годом, друзья!
Л.Н. реЗНИКоВА, 

центр ПК ППс УМУ

И ПуСТЬ ИСПОЛНяТСя 
жЕЛАНИя

– Я по натуре оптимист, – так начал 
свой рассказ заведующий кафедрой стан-
дартизации и  управления качеством про-
фессор Александр Александрович Афана-
сьев. – И стараюсь создать всем хорошее 
настроение: сказать комплимент, похва-
лить даже за небольшое достижение, под-
держать доброе начинание – тогда «хоро-
шее настроение не покинет больше вас!»

Очень люблю новогодние празд-
ники – все они такие разные, но все очень 
замечательные. В 2006 году мы с супругой 
переехали в Белгород. Нам всё нравилось 
безоговорочно! Город – современный, 
очень красивый, какой-то «европейский». 
Кампус университета  похож на террито-
рию хорошего санатория! Были в восторге.

Встреча первого на Белгородской 
земле «нового, 2007 года» оставила неиз-
гладимое впечатление – удивительно яркая 
иллюминация, очень нарядный универси-
тет, сказочное,  необыкновенное новогод-
нее оформление территории. 

Для нашей семьи Новый год – празд-
ник особый – мы с супругой познакомились 
на праздновании наступающего, 1965 года. 
Я Веру сразу приметил – очень интересная 
девушка, а она не обратила на меня ника-
кого внимания. Я был простоватым парень-
ком, хотя уже работал  ассистентом, учился 
в аспирантуре. Тут начала падать ёлка, все 

разбежались, а я успел ее под-
хватить и удержать, недаром же 
боксом занимался. Потом «лес-
ную красавицу» водворили на 
место, и теперь уже я был в глазах 
девушки героем, спасшим елочку 

и праздник! Мы разговорились – вот уже 
почти полвека вместе! 

Как создаю праздничное настрое-
ние? Под Новый год стараюсь узнать, о чем 
мечтают мои близкие или друзья. Исходя 
из полученной информации, готовлю сюр-
приз,  чтобы подарок понравился и был 
нужен тому, кто его получит. Это замеча-
тельный способ поднять настроение и 
себе, и окружающим. И обязательно Новый 
год встречать дома, в кругу семьи.

Записала 
Виктория ГоряйНоВА

Анатолий Васильевич Одарченко, 
заместитель начальника управления по 
работе с молодежью, кандидат экономиче-
ских наук, доцент. 

Улыбчивый, доброжелательный, 
излучающий невероятно 
светлую, благостную 
ауру. Словно и не было 
в его судьбе жестоких, 
беспощадных перипе-
тий: испытаний голо-
дом-холодом  в фашист-
ском концлагере, ранней 
потери мамы и хлопот 
по воспитанию младшей 
сестры, ампутации руки. 

В чем же секрет 
столь несгибаемого 
оптимизма, поинтере-
совались мы у Анато-
лия Васильевича. Ответ был прост: надо 
любить жизнь во всех ее проявлениях и с 
благодарностью встречать каждый новый 
день.

Стоит ли удивляться, что и воспитан-
ники А.В. Одарченко из  Совета молодых 
ученых и аспирантов – люди оптимистич-
ные, открытые, общительные. Поручен-
ную им  миссию – организовывать по уни-
верситету ознакомительные экскурсии 

для школьников – без труда воплотили 
в жизнь, да еще как! За минувший год в 
нашем вузе побывали сотни мальчишек 
и девчонок.  Причем, если поначалу это 
были преимущественно учащиеся стар-

ших классов, то теперь 
наведываются и ребята 
помладше, лет эдак 10-12. 
Уж очень интересные 
встречи  проводят с ними 
молодые ученые БГТУ им. 
В.Г. Шухова под наставни-
чеством А.В. Одарченко!

Праздники, в 
том числе и встречу 
Нового года, Анато-
лий Васильевич предпо-
читает проводить в боль-
ших, шумных компаниях, 
например, среди  коллег 

в университете. Ведь мажорное настрое-
ние имеет одну хитрую особенность: если 
им щедро поделиться с окружающими, 
оно усилится многократно, да так, что уже 
никакими невзгодами его не сломить. Не 
верите? Тогда попробуйте на собственном 
опыте, подходящий случай – не за горами!

Подготовила 
Ирина дороНКИНА

СЕКРЕТ 
МАжОРНОГО НАСТРОЕНИя

СПАСТИ ЕЛКу И ЗАВОЕ-
ВАТЬ ДЕВИчЬЕ СЕРДцЕ
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19 декабря группа преподавате-
лей технологического университета во 
главе с ректором, профессором С.Н. Гла-
голевым стала участницей празднич-
ного  богослужения в Свято-Михайлов-
ском храме. 

Мы нередко обращаемся к небес-
ным покровителям с просительными 
молитвами. А получая желаемое, забы-
ваем  воздать должное. И попираем тем 
самым заповедь Божью.

Так начал свою проповедь перед при-
хожанами настоятель храма о. Сергий. Он 

напомнил, что 19 декабря поминается 
св. Николай Чудотворец, совершив-
ший немало славных дел по спасению 
страждущих. Однако оказать помощь 
тем, кто оказался в сложной ситуации, 
– по силам и любому из нас. Ведь иной 
раз для разрешения проблемы бывает 
достаточно теплого, согревающего 
слова, сочувствия. Надо лишь при-
учить свои души к неустанному труду – 
заботе о благе ближнего.

В подобном  милосердии и все-
объемлющей любви, по словам о. Сер-
гия, живет технологический универ-

ситет. Усилиями вуза воплощено немало 
добрых начинаний, среди которых осо-
бое место занимает внимание к нуждам 
церкви. Так, благодаря университету, 

в Свято-Михайловском 
храме и действующей при 
нем воскресной школе был 
проведен ремонт, отлиты и 
установлены колокола.

В ближайшее время 
стараниями студентов и преподавателей 
осуществиться еще целый ряд интересных 
проектов. Например, обретет ухоженный 
вид территория перед храмом. Директор 
АСИ, профессор В.А. Уваров передал о. Сер-
гию два макета – варианты обустройства 
детской площадки, о которой уже давно 
мечтали жители данного района города. 
Настоятелю понравились оба предложе-
ния, и сразу выбрать  какое-то опреде-
ленное он не смог. Сотрудники института 
заверили, что помогут и в этом: принесут 
электронные версии задуманного, объяс-
нят преимущества каждого из проектов.

За проявленное внимание к нуждам 
Свято-Михайловского храма церковнос-
лужители выразили руководству универ-
ситета признательность в благодарствен-
ном письме и передали на добрую память 
икону Сергия Радонежского, покровителя 
учащихся. А затем о.Сергий испросил у 
Господа поддержки для тех, кто постигает 
науки и благословил на нелегкое подвиж-
ничество педагогов.

Ирина дороНКИНА

НЕ ПОЗВОЛяТЬ ДушЕ ЛЕНИТЬСя

***

Зима близка моей природе -
Отчёт даю себе теперь,
У нас обеих белый в моде –
И белый вальс, и белый зверь.

Когда на белую планету
Сойдёт мороз в седом пуху,
Я приглашу на танец эту
Заиндевевшую ольху.

Я, намочив колени, встану,
Чтоб зайца зимнего согреть,
На эту белую поляну,
Уже умершую – 
                           на треть...

Декабрь… Время, когда к нам приходит 
Новый год. 
У людей с лирической душой зимнее 
настроение – особое настроение… Каково 
оно в эти последние дни уходящего года 
у профессора Екатерины Даниловны 
Щетининой, можно судить по этой поэ-
тической подборке…

Зима – дорога к новогодью

***

Праздник чистого снега не значится 
в календаре.

Только это не повод его не отметить
душою:

Пусть она закружИтся в летящем, 
живом серебре,

Пусть она поучаствует в этом 
естественном шоу!

Это ангелы-феи... Они очищают 
простор

Геометрией танца смешных, 
невесомых  снежинок.

Ты попразднуй, душа, ты своих 
не задёргивай штор,

Даже если ты знаешь, что в царстве 
природы ты – инок...

Сезон снегов
«и последние станут первыми…»

Зимы дыхание свежо.
Ажурна снежных нитей пряжа.
И это белое «пежо» –
Как продолжение пейзажа.

Прохладно лицам и словам.
Истлели летние печали.
И по заснеженным церквам
Уже собороваться стали.

Круглятся шапками кусты
Вдоль троп, в саду и у подъезда.
Чисты равнинные холсты.
Моя земля – опять невеста.

Пусть где-то всё идёт с торгов,
И котировка - громогласна, 
Пророча гибель всех богов.
Но... на Руси сезон снегов.
И ничего ещё не ясно...

Я вспомню…
Когда обессилеет слово,
Я вспомню, что скоро январь,
Что близко Рожденье Христово,
И дверь не закрыта в алтарь...
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Уходящий год стал рекорд-
ным по числу посетивших наш 
университет школьников.  Цель 
таких экскурсий – дать уча-
щимся старших классов более 
полное представление об одном 
из ведущих технологических 
вузов России. И что показа-
тельно, интерес к «Технологу» 
стали проявлять даже младшие 
школьники. И это радует акти-
вистов Совета молодых ученых 
и специалистов БГТУ им, В. Г. 
Шухова. Аспиранты понимают, 
что чем раньше юные белго-
родцы окунутся в удивитель-
ный мир университетской 
жизни, тем правильнее выберут свою 
будущую профессию. Живой интерес 
у школьников вызывает посещение 
кафедр, экспозиция вузовского музея, 
выставочного зала, Центра  моло-
дежного инновационного творчества 
«Метаморфозы» и  другое.

А настоящим организатором 
этой непростой работы можно, без 

сомнения, назвать консультанта 
Совета молодых ученых и специ-
алистов, заместителя проректора по 
научной работе, профессора А.В. Одар-
ченко. Во многом благодаря четкой 
позиции Анатолия Васильевича, его 
умению убеждать – аспиранты нала-
дили тесную связь со школами.   

На днях в Совет молодых ученых 
и специалистов БГТУ им В.Г. Шухова 

пришло благодарственное письмо 
из Муниципального общеобразова-
тельного учреждения школы № 4 

города Алексеевка. Директор 
школы Н.И. Демина выразила 
глубокую признательность 
аспирантам за содействие 
в организации  и проведе-
нии экскурсий в «Технолог». 
Директор считает, что подоб-
ные мероприятия  носят  не 
только профориентацион-
ный, но и воспитательный 
характер. 

В уходящем 2013 году, 
когда принято подводить 
итоги,  хотелось бы назвать 
имена самых активных 
аспирантов – А. Ватулина, 
А. Трулева, Л. Гай, Д. Фоми-

нова, В. Прокопенко, И. Соколенко, 
А. Щекина, Д. Кудинова и других. Все 
они, несмотря на большую занятость, 
внесли весомый вклад в работу со 
школьниками. В наступающем году 
аспиранты намерены  еще больше 
укрепить связь с общеобразователь-
ными учреждениями.

Георгий АЛеКсАНдроВ 

Будущее зависит от каждого

Аспирант БГТУ 
им. В.Г. Шухова Евге-
ний Тищенко на завершившемся недавно 
чемпионате мира по боксу завоевал сере-
бряную медаль. Однако специалисты 
верят, что это далеко не предел. Через пару 
лет парень достигнет своей оптимальной 
физической формы и уж тогда – держитесь, 
соперники!

Заниматься спортом уроженец 
небольшого села в Краснодарском крае 
Женя Тищенко начал из нежелания про-
зябать в праздном ничегонеделании. Воз-
можностей для интересной организации 
свободного времени у школяров в его род-
ных местах было не так уж и много. А столь 
скудный досуг, как прекрасно понимал 
мальчишка, грозил обернуться большими 

проблемами. И тут – объявление о наборе 
в секцию бокса! 

Евгений сделал свой выбор, и 
начались тренировки. Вроде все делал 
правильно, как требовал наставник, а 
почему-то ничего не получалось. Другой 
бы на его месте от отчаяния бросил заня-
тия, а Женя проявил характер, настой-
чивость. И добился-таки своего, вошел в 
когорту успешных и перспективных спор-

тсменов.
По окон-

чании школы 
Е. Тищенко пос-
тупил в Москов-
ский горный 
институт. Осва-
ивал техноло-
гию подземных 
разработок, а 
п а р а л л е л ь н о 

продолжал усиленно тренироваться в сто-
личном клубе «Торпедо» у О. Меньшикова. 
В 2009-м, после того, как выиграл юниор-
ское первенство России, попал в сборную 
страны. На следующий год получил право 
принять участие в состязаниях взрос-
лых боксеров. Стал призером. Перешел в 
команду уже состоявшихся спортсменов.

В 2011-м для победы на чемпионате 
страны Жене не хватило опыта и  уверен-
ности в себе. Справиться с возникшими 
трудностями помог переход в другую весо-
вую категорию. Тищенко прибавил почти 
десять килограммов, и новая физическая 
форма, видимо, сказалась на самоощуще-

нии спортсмена. В соревнованиях следую-
щего года он стал лидером. Победил и на 
чемпионате Европы-2012. Занял первую 
ступень пьедестала почета на всемирной 
Универсиаде в Казани нынешним летом. 

К завоеванию золотой медали Евге-
ний был близок и на чемпионате мира 
2013. Но шесть проведенных боев вымо-
тали его, практически не оставив сил на 
противостояние последнему сопернику. 
Однако наставник нашей сборной А. Леб-
зяк подопечного похвалил, заявив, что 
Жене всего лишь 22, а оптимальную форму 
тяжеловесы обретают ближе к 25-ти. Так 
что у Е. Тищенко все еще впереди. 

Продолжать тренировки  Евгений 
будет  в Белгороде – начиная с нынеш-
него года парень учится в аспирантуре 
БГТУ им. В.Г. Шухова и занимается в клубе 
«Буревестник» у С.И. Кабатова и В.М. Тебе-
кина.  Вуз и город ему нравятся – своей 
ухоженностью, уютом. Не исключено, что 
молодой человек останется здесь навсегда. 
За «серебро» чемпионата мира благотво-
рительный фонд «Айсберг» подарил Жене 
квартиру в одном из элитных жилых ком-
плексов. И приезжавшая его проведать 
мама осталась всем  довольна: созданными 
для сына бытовыми условиями, добро-
желательным отношением к нему препо-
давателей, тренеров. Вот только времени 
на поиски второй половины у Евгения не 
хватает. Пока. Может, верная спутница 
отыщется в университете? 

Ирина дороНКИНА

БЕЗ ПяТИ МИНуТ чЕМПИОН
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На Областном фестивале видеофильмов «Тра-
диции живая нить» документальный фильм о вели-
ком российском инженере Владимире Григорьевиче 
Шухове, созданный сотрудниками центра по связям с 
общественностью и телекоммуникациям университета, 
занял первое место в номинации «Лучший документаль-
ный фильм, посвящённый В.Г. Шухову, выдающемуся инже-
неру XX века»

29 ноября в Белгородском государственном центре народ-
ного творчества подвели итоги VII областного фестиваля виде-
офильмов «Традиции живая нить», посвящённого 70-летию 
Курской битвы и Прохоровского танкового сражения.

В общей сложности, в оргкомитет фестиваля поступило 
тридцать три фильма от двадцати шести индивидуальных 
авторов и четырнадцати любительских видеостудий. По пред-

варительной оценке жюри, на фестивальный 
кинопоказ был отобран 21 фильм. 

По мнению организаторов кон-
курса, авторы успешно самовыразились  

в любом из возможных видеожанров: 
игровом, документальном, научно-
популярном, посвящая свои работы 
сохранению и развитию традиций 
народной культуры, обращаясь к 
темам неразрывности семейных уз, 
духовно-нравственного и граждан-
ско-патриотического воспитания 

современной молодёжи. 
Все работы были разбиты на 

семь номинаций, полностью охваты-
вающих название и тематику конкурса: 

«Традиции живая нить». Победителем 
одной из номинаций стал фильм «Владимир 

Шухов. Первый инженер России», созданный сотрудниками 
Центра по связям с общественностью нашего университета.  

По словам жюри фестиваля, фильмы-победители в бли-
жайшее время увидят телезрители Белгородской области в 
эфире «ВГТРК Белгород». 

станислав КоЛесНИКоВ

ФИЛЬМ 
ОБ ИНжЕНЕРЕ В.Г. шухОВЕ 
ОТМЕчЕН НАГРАДОй

Близится к завершению 2013 год. 
Для нас, первокурсников, он был пере-
насыщен разными событиями: окон-
чание школы, сдача ЕГЭ, поступление 
в университет, начало студенческой 
жизни. В нашей группе – 22 человека. 
Есть белгородцы, но абсолютное боль-
шинство – приезжие из самых разных 
мест: староста Павел – из Железногор-
ска Курской области; Кристина и Лера – 
из Нового Уренгоя; Назар – из Ашха-
бада (Туркмения); а 
остальные ребята – 
уроженцы Белго-
родской области. 

С самого 
начала учебы в уни-
верситете мы стара-
емся поддерживать 
в группе не просто 
дружеские, а даже 
родственные отно-
шения, как в одной 
большой семье, где 
все заботятся друг о друге, стараются 
понять друг друга и прийти на помощь. 
Это пока не всегда получается, но мы 
стараемся. Проучившись в одной группе 
всего 3 месяца, мы успели проводить 
нашего одногруппника Дениса Попова 
на службу в армию. Проводить Дениса 
на железнодорожный вокзал приехала 
почти вся группа. Он служит в Подмо-
сковье, и мы с нетерпением ждем его 
возвращения в нашу университетскую 
семью.

Во всех наших делах нам помо-
гает куратор нашей группы Валентина 

Ивановна Беляева, а помощь в учебе 
оказывают внимательные педагоги. 
Несмотря на высокие требования, мы 
полюбили всех наших преподавателей. 
Мы уже успели поучаствовать в некото-
рых университетских мероприятиях – 
игра «Лифт», в которой группа стала 
победительницей в нашем институте 
ИСМиТБ и заняла 2-е место по универ-
ситету; научно-познавательная игра 
«IQ-битва», где мы одержали полную 

победу. Запомнился 
День первокурс-
ника. Мы дружно 
пели о том, как «в 
БГТУ поступили, и 
свой университет 
уже полюбили». И 
это действительно 
так. Мы полюбили 
большие аудитории, 
где проходят лекции, 
спортзал и бассейн, 
столовую и буфет, 

аллею с беседкой и многое другое, что 
уже стало родным.

В наступающем году нам пред-
стоит сдавать первую сессию. А она, как 
мы писали в стенгазете, увы, «нечаянно 
нагрянет…»

В завершение поздравляем всех 
первокурсников, а также всех студентов 
и наших преподавателей с наступаю-
щим Новым годом и желаем, чтобы он 
стал для каждого успешным!

яна АНАНьеВсКАя, 
Лера ЛИХАчеВА 

и другие студенты гр. ТБ-11

желаем успехов! с НАМИ Не сосКУчИШься!

Незадолго до новогодних 
праздников в нашем инсти-
туте состоялась игра «100 к 1». 
Командам предстояло угадать 
наиболее популярные ответы 
на различные вопросы, задан-
ные ранее студентам нашего 
вуза, не участвующим в данной 
игре. Вопросы, составленные 
организаторами, оказались 
не сложными, а вот ответы 
нередко поражали своей ори-
гинальностью. Все команды 
бурно обсуждали варианты 
ответов, смеялись, радовались, 
в общем, время провели с инте-
ресом и пользой. 

В финал вышли две 
команды: сборная АСИ 
«Бубенцы» и команда группы 
С-131 «Экспресс». В тре-
тьем туре участников ждал 
блиц-опрос, с которым они 
успешно справились. Первое 
место заняла сборная команда 
Архитектурного института 
«Бубенцы».

студсовет  Архитектурно-
строительного института
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Новогодние рецепты

При приготовлении не используется ни 
капли масла. Рыба запекается в собственном 
соку. Вы можете заранее все приготовить, и 
когда придут гости, поставить противень в 
духовку на 15-20 минут.

Нам понадобится форель речная (или 
любая другая рыба на ваш вкус), кабачок цукини, 
лук репчатый, помидоры, соль, перец.

Рыбу очистить от чешуи и выпотрошить. 
Со стороны брюшка разрезать рыбу с двух сторон 
вдоль хребта, вырезать хребет, удалить жабры, 
посолить.

Бумагу надо отрезать в два раза длиннее, чем 
противень. На бумагу для выпечки выкладываем 

нарезанные кружками 
цукини, затем, наре-
занный полукольцами 
лук и ломтики поми-
дора, слегка солим.

На овощи выкла-
дываем рыбу. Сверху 
можно еще добавить 
овощей по желанию.

Накрываем вто-
рым концом бумаги 

и заворачиваем края.  Далее необходимо обернуть 
полученный конверт фольгой и отправить в духовку 
при температуре 180 градусов на 15-20 минут (для 
того, чтобы конверт не разворачивался можно 
скрепить его края степлером).

Затем разрезаем конверт и подержим рыбу 
в духовке еще 5 минут, чтобы она подрумянилась. 
Горячее и гарнир в одном конверте – быстро и 
удобно!

Лук порезать мелким кубиком.
Куриное филе предварительно запечь

 или отварить. Остудить. Порезать кубиком.
Корей-

скую морковь 
порубить. 
На блюдо нате-
реть белок на 
мелкой терке, 
сформировать 
подкову, сде-
лать сеточку 
из майонеза. 
Выложить 
плотно кури-
ное филе, смазать майонезом. Выложить лук 
и также сделать тонкую сеточку из майонеза. 
Выложить плотный слой корейской моркови и 
смазать хорошенько майонезом.

Желток потереть на мелкой терке и равно-
мерно распределить по всей поверхности, смазать 
верх и края майонезом.

Натереть сыр на мелкой терке и распреде-
лить по всей поверхности. Также обсыпать сыром 
края подковы. Протереть блюдо бумажной сал-
феткой при необходимости.

Настаивать салат в холодильнике пару часов 
для пропитки, украшать новогодний салат «Под-
кова» перед подачей на стол. Украсить верх салата 
половинками перепелиных яиц, розами из помидора, 
цветами из редиса и веточками из огурца. Край 
салата «Подкова» выложить половинками оливок.

Салат «Подкова»Форель в пергаменте

Канапе с фруктами

Приятного 
новогоднего застолья!

Канапе с фруктами очень вкусная закуска, которая отлично 
подойдет к любому праздничному столу, рекомендуем приго-
товить ее по нашему рецепту! Что нужно для канапе с фрук-
тами: 1 апельсин 1 банан 1 груша 100 г винограда 1-2 ст. ложки 
лимонного сока сахарная пудра 

Апельсин очистить от кожицы, белых пленок и косточек, 
мякоть нарезать ломтиками толщиной 5-7 мм. Грушу разрезать 
на 4 части, удалить сердцевину, мякоть нарезать ломтиками 
толщиной 0,7-1 см. Банан нарезать кружочками толщиной 5 мм, 
сбрызнуть соком лимона. На шпажку нанизать, чередуя, виноград, 
ломтики апельсина и груши, кружочки банана. Выложить канапе 
на тарелку, посыпать сахарной пудрой. Канапе с фруктами готово, 
приятного аппетита!
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В чем встречать 
Год синей деревянной Лошади?
Разумеется, лучше всего встречать в одежде синих или 

коричневых оттенков. Кроме того, рекомендуется исполь-
зовать и зеленый цвет, ведь по китайской традиции грива 
и хвост главного символа года могут быть зелеными. 
Фасон тоже имеет значение. Лошадь – благородное живот-
ное, а потому новогодний образ должен быть лаконич-
ным, грациозным и элегантным. Прекрасное дополнение 
к праздничному наряду – деревянный аксессуар. Напри-
мер, бусы или брошь в этническом стиле.

Как угощать? 
Ваша удача в предстоящем году 

во многом будет зависеть от того, 
насколько правильно вы накро-
ете новогодний стол. Если в доме 
есть деревянная посуда, исполь-
зуйте ее в сервировке. Накройте 

стол синей, зеленой либо 
белой скатертью из нату-
ральной ткани. В меню 
должно быть много 
зелени. Лучше всего, если 
в центре стола вы поста-
вите любимое блюдо 
Лошади – овес. Это 
может быть какая-то 
особенная овсяная 

каша с добавками, ори-

ПРЕДСКАЗАНИЕ НОСТРАДАМУСА
Многие пророчества француза 

Мишеля Нострадамуса, сделанные 
еще в XVI столетии, сбываются до 
сих пор. Что же он предвещал нам 
на 2014-й? Уже в первой поло-
вине года возможен новый виток 
мирового экономического кри-
зиса. США потеряет свое влия-
ние, зато очень окрепнет Китай. 
На этот же год Нострадамус 
напророчил религиозную войну, 
описывая «шум оружия в небе». К 
концу 2014-го потрясения закон-
чатся. А главное – в конце года будет 
освоен новый вид энергии, которая 
качественно изменит жизнь на планете.

гинальный салат (пророщенный овес с любыми корнепло-
дами – например, со свеклой) или просто символически 
насыпанное в блюдце зерно. Уместны на столе и еще два 
традиционных лошадиных лакомства – яблоки и морковь. 
Вот тут можете дать развернуться своей фантазии: любые 
салаты, шарлотки, пироги. Используйте яблоко и в каче-
стве новогоднего подарка для Лошади – положите его под 
елку, а рядом поставьте чашу с водой и положите пучок 
сена, перевязанный красной ленточкой.

Украшаем дом
Готовясь к встрече Нового года, наведите в доме поря-

док и избавьтесь от ненужных вещей. Согласно древним 
восточным учениям, хлам отбирает полезную энергию. 
Проследите, чтобы в доме не подтекали краны: капающая 
вода символизирует денежные потери. Чтобы привлечь 
удачу, в новогоднюю ночь украсьте квартиру цветами и 
деревянными поделками. А тем, кто мечтает выйти замуж, 
стоит по китайской традиции зажечь в комнате красную 
свечу.

что дарить?
В этом году предпочтение нужно отдать недорогим и 

практичным подаркам. Презент лучше всего дополнить 
букетом живых цветов – фиалок или лилий.

– У Вас заканчивается депрессия, 
продлевать будете?

Гости разошлись. да так, что  их 
с трудом удалось выставить 

лишь под утро.

останавливает постовой «Мерседес». 
Водитель, возмущенно:

– В чем дело, начальник?
– я еду 60 км/ч, по правой полосе, 

никого не обгоняю, 
ничего не нарушаю...

– Вот я и думаю, куда это вы 
так крадетесь?

УЛЫБНИТЕСЬ!УЛЫБНИТЕСЬ!


